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gratuita: “Layín” 
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*La Salud de calidad y gratuita debe ser un derecho de los ciudadanos y una 
obligación del gobierno otorgarla, así lo dio a conocer en rueda de prensa 
el Presidente Independiente de San Blas, Hilario Ramírez Villanueva.
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Toma de nota en veremos

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Después de la traída a México del 
candidato republicano a la presidencia 
de los Estados Unidos, Donald 
Trump, y del tremendo escándalo 
que produjo con ello el Secretario 
de Hacienda, Luis Videgaray, el 
hombre fuerte del gabinete y mano 
derecha del presidente Enrique 
Peña Nieto, quiso limpiar su grave 
error, al presentar su renuncia al 
cargo, anunció que fue dado por 
el propio Jefe de la Nación en la 
residencia oficial de Los Pinos, 
teniendo como testigo al Secretario 
de Gobernación... Tras aceptar la 
renuncia, Peña Nieto, nombró en 
su lugar a José Antonio Meade, 
quien fungiera como secretario de 
Desarrollo Social, puesto que será 
cubierto por Luis Enrique Miranda 
Nava, que ocupó la Secretaría 
de Gobierno en la Secretaría de 
Gobernación... 
Desde un principio trascendió que 
en una reunión que tuvo Videgaray 
con el presidente de la Republica le 
sugirió e impuso la invitación a Trump, 
candidato republicano, a México, 
para tratar los asuntos de interés 
para los dos países, a sabiendas el 
Secretario de Hacienda, el repudio 
de los mexicanos a ese candidato 
estadounidense por sus expresiones 
de odio para México y el anuncio 
de la construcción de un muro en la 
frontera, que sería pagado por los 
propios mexicanos, como separación 
racial  y la práctica de una política 
contra los migrantes... La decisión 
de esa invitación trajo consigo la 
inconformidad de funcionarios del 
gabinete federal y en especial de la 
Secretaria de Relaciones Exteriores, 
que de inmediato presentó su 
renuncia la que no fue aceptada... 
Videgaray, estaba en la lista de 
gente del Gabinete que con el tiempo 
podría llegar a la carrera política 
por la presidencia de la República 
allá para los comicios electorales 
del 2018, junto con el Secretario 

de Gobernación Osorio Chong... 
Los comentaristas políticos señalan 
que la salida de Videgaray se debió 
a que asumió los costos políticos 
de la visita de Trump a México y 
su reunión con el presidente Peña 
Nieto... Al anunciar la separación de 
Luis Videgaray Caso de su Gabinete, 
el mandatario nacional, le reconoció 
su labor al Jefe de la Secretaría, 
remarcando que en su gestión 
se logró la Reforma hacendaria 
que ha fortalecido las finanzas 
públicas a partir del incremento en 
los ingresos tributarios y con ello 
menos dependencia del ingreso 
petrolero... 
En cuanto al nuevo encargado de las 
finanzas, José Antonio Meade, Peña 
Nieto expresó que su encomienda 
inmediata es presentar al Congreso 
de la Unión la Iniciativa de Ley de 
Ingresos y el Proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 
el Ejercicio Fiscal 2017... Se insiste 
en que la renuncia de Videgaray 
se debió esencialmente a motivos 
políticos a raíz de su propuesta 
Peña Nieto de invitar al odiado 
Donald Trump, lo que originó que la 
candidata demócrata a la presidencia 
de Estados Unidos, Hillary Clinton, 
rechazara la invitación que se le 
hiciera posteriormente a venir a 
México... 
Se puede decir que el presidente 
Peña Nieto desoyó otras voces de 
su gabinete y se dejó llevar por 
los argumentos económicos que 
podrían acarrear hacia México en 
un futuro con Donald Trump... La 
reacción de los sectores de México 
no se dejó esperar, sino en cuanto 
el republicano  piso tierra mexicana 
surgieron las voces de reclamo a 
la política negativa del gobierno 
con la imagen de un candidato 
estadounidense que está contra 
México en todos los sentidos de su 
propaganda de campaña... Hasta la 
próxima... Decano del Periodismo.   

Con su renuncia Videgaray paga su 
grave error de traer al odiado Trump

Pues bien, ahora en algunos medios 
locales informativos tanto impresos 
como electrónicos, resalta la noticia 
de que una vez más se le niega la 
toma de nota al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM), para que doña 
Águeda Galicia Jiménez sea la legal 
representante de ese gremio sindical; 
hecho que pone en duda el porqué 
de la creación de los sindicatos en 
nuestro país, pues si la mayoría de 
los trabajadores afiliados al SUTSEM 
quiere que doña Águeda sea su 
dirigente, pues con toma de nota o 
sin ella, quien manda en estos casos 
es la mayoría de los trabajadores y 
no la autoridad correspondiente que 
con su actitud da claras muestras 
de que esta dirigente no le conviene 
en lo absoluto, pero da el caso que 
a los trabajadores, a la mayoría sí.
¿Por qué esa negativa por parte 
de la Secretaría de Conciliación y 
Arbitraje (SCA) para reconocer que 
la señora Galicia Jiménez es a quien 
desea la mayoría de los miembros del 
SUTSEM como su lideresa? ¿No se 
habrán puesto a pensar la cantidad de 
gobernadores del estado y directores 
de la SCA que han pasado durante 
la permanencia como dirigente del 
SUTSEM  de doña Águeda? ¿No 
entenderán acaso estas autoridades 
que mientras la mayoría de los 
agremiados al SUTSEM apoyen a su 
lideresa, nada se podrá hacer más 
que generar conflictos como marchas 
y plantones? ¿Y que en realidad 
esa mentada “toma de nota” va en 
contra de los orígenes de lo que fue 
la creación de los sindicatos?
Porque históricamente se dice que 
los sindicatos surgieron como un 
movimiento asociativo para la defensa 
de los obreros contra las formas 
más brutales de la explotación 
en el período del nacimiento del 
capital ismo industr ial  moderno; 
así que los sindicatos se crearon 
como una organización de los 
trabajadores para tutelas sus propios 
intereses económicos y normativos. 
Sin embargo, en los años 40 del 
siglo pasado se conformó también 
el corporativismo como una doctrina 
fundada más bien con la intervención 
directa del Estado, para controlar 
la lucha de las clases trabajadoras; 
así que al determinar que para que 
un dirigente sindical sea legal, el 
mismo Estado es el que tiene qué 
reconocer al dirigente que hayan 
preferido las clases trabajadoras, por 
lo que claramente se da a entender 

que en todo caso, si ese dirigente 
no es conveniente para el Estado, 
nomás no lo reconoce como tal y por 
lo tanto, pasa a la clandestinidad 
cualquiera agrupación sindical, simple 
y sencillamente porque el dirigente 
que apoyan las masas no le gusta 
al Estado.
Ahora bien: desde siempre se ha 
señalado que la señora Galicia Jiménez 
se ha enriquecido extrañamente desde 
que se convirtió en la lideresa de la 
mayoría de los burócratas al servicio 
del estado y los municipios nayaritas; 
pero ¿habrá alguien que diga o 
señale a algún dirigente sindical ya 
sea en activo o en calidad de moral 
que viva en la inopia? ¿Habrá quien 
diga que don Liberato Montenegro 
se está tronando los dedos por no 
saber qué darle de comer a sus 
descendientes el día de mañana, y 
que se la está pensando en cómo 
hacerle para pagar la luz, el gas y 
demás gastos del hogar? ¿Quién de 
los líderes sindicales en la actualidad 
vive en casa de interés social y anda 
a pie o en bicicleta? ¿Habrá alguien 
que asegure que Carlos Romero 
Deschamps, Napoleón Gómez Urrutia, 
Francisco Juárez, Víctor Flores y 
demás líderes sindicales del país, 
incluida doña Águeda Galicia, se estén 
preguntando qué irán a comer el día 
de mañana y que estén considerando 
que tendrán que desplazarse a pie 
por no tener dinero ni para el camión? 
Obviamente que son personajes 
creados y tolerados por el mismo 
sistema, porque ni la propia Elba 
Esther Gordillo Morales sufre en lo 
absoluto así se diga que está presa; 
se podría asegurar que nadie que haya 
sido líder sindical de los años 40 a 
la fecha haya sufrido hambre y frío 
a excepción claro, de don Demetrio 
Vallejo Martínez y don Valentín Campa 
quienes, por no acatar los dictados 
gubernamentales y querer lo que 
decían sus representados, buena parte 
de su vida la pasaron encarcelados; 
sin embargo, ¿habrán sufrido más 
penalidades que la historia no haya 
documentado?
Así que sea como sea, doña Águeda 
Galicia les ha respondido a sus 
representados, y sea como sea, las 
conquistas laborales de las que ahora 
gozan los agremiados al SUTSEM no 
los consiguió la señora bajo ninguna 
amenaza, sino con la complacencia 
de las autoridades gubernamentales 
en turno, por lo que el que le hayan 
concedido sus peticiones, no es culpa 
de ella. ¿O sí?
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Fallo SCJN en reforma política 
sacrificará elección de regidores: PRD

Por: Bertha Alvarez 
El Congreso del Estado esta 
a la espera de la resolución 
que emita la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
(SCJN), por la acción de 
inconstitucionalidad que 
presentó Morena contra la 
reforma electoral aprobada 
rec ien temente  por  e l  
legislativo en Nayarit.
En este sentido, el presidente 
del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Francisco 
Javier Castellón Fonseca, 
consideró que si el fallo resulta 
a favor de MORENA, en lo que 
respecta a la homologación 
de los procesos, la elección 
que podría ser sacrificada 

sería la de regidores.
Castellón Fonseca, hizo la 
conjetura de que la corte 
podría conceder la razón a 
la impugnación interpuesta 

por Horacio Duarte Olivares, 
representante de Morena ante 
el INE, porque la ley refiere 
el empate de “por lo menos” 
una elección y en Nayarit se 

uniformaron todas, es decir, 
la de gobernador, diputados, 
alcaldes y regidores.
“Creo que cualquiera que sea el 
resultado, las fuerzas políticas 

debemos de contemplar la 
mejor manera de abordar 
los resultados y trabajar la 
Ley Electoral”.
El líder del PRD, quien 
concedió la entrevista minutos 
después de la rueda de 
prensa sostenida con motivo 
de la visita a Nayarit de la 
secretaria General del CEN 
perredista, Beatriz Mojica, 
visualizó que la elección 
de regidores podría ser la 
sacrificada para quedará 
igual en función del periodo 
2017- 2020 “la que yo creo 
que puede ser menos dañina”.
Finalmente Castellón Fonseca 
dijo no estar de acuerdo con la 
propuesta que hacen algunos 
políticos en el sentido de volver 
a la elección de regidores por 
el método de planillas, porque 
esas designaciones acabaron 
siendo cuotas de poder, 
mientras que en la actualidad, 
los regidores tienen una mayor 
representatividad y contacto 
directo con su electorado.  

Para el empate del proceso 

Lo condenan a 27.6 años por 
homicidio del profe Chacón 

Podría fracasar la iniciativa de 
Antonio Echevarría: Benigno Espinoza  

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Un juzgado penal ha dictado 
condena en contra de Raúl 
Sandoval Mora, como autor 
material del homicidio del 
maestro jubilado Sergio 
Javier Chacón López, cuyo 
cuerpo, descuartizado, fue 
encontrado en julio del 
2015 en el fraccionamiento 
Ciudad del Valle, dentro de 
una maleta y de bolsas de 
plástico.
El Juzgado Tercero Penal 
sentenció a Sandoval Mora 
a 27 años más seis meses 
de cárcel, así como al pago 

a favor de los deudos de 
166 mil pesos.
La  pena podr ía  ser 
combatida por la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
que esperaba una sentencia 
mayor considerando que el 
sujeto anteriormente estuvo 
detenido; es decir, es un 
delincuente secundario. 
En el 2013 fue detenido 
por participar en el robo 
de partes de vehículos, y 
años antes estuvo preso y 
se le absolvió de probable 
participación en delitos de 
delincuencia organizada.
Sandoval también podría 

solicitar la apelación para 
que su caso sea revisado 
por magistrados del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ).
Según se conoció en su 
momento, Sandoval mató al 
profesor jubilado -con quien 
vivía de breve tiempo- en su 
casa de la calle 21 de Marzo 
en la colonia Menchaca, en 
Tepic, molesto porque no 
le dio dinero para comprar 
droga. 
Posteriormente cortó el 
cadáver en pedazos y 
lo abandonó en la calle 
Génova, en Ciudad del 
Valle.

*El estado no tiene dinero para combatir la pobreza
Por Rafael González Castillo 
Los diputados por el PRI muy 
poco saben de la iniciativa que 
elaboró el aspirante al gobierno 
del estado, Antonio Echevarría 
García. Pero aseguran que 
están casi listos para darle 
una profunda revisada. Los 
representantes populares del 
tricolor señalan que el proyecto 
lo conocieron a través de los 
medios de comunicación y que 
para analizarlo cuando menos 
ocupan una copia.
De acuerdo a la información 
proporcionada por el empresario 
la propuesta contempla la 
creación de un Fondo Económico  
para la  Inversión y el Empleo 
Productivo. Pero por adelantado 
los  Par lamentar ios  de l 
Revolucionario  Institucional 
señalan que no hay recursos 
públicos porque el presupuesto 
del estado  se elaboró desde 
diciembre pasado.

Los legisladores por el PRI 
afirman que desde hace tiempo 
al igual que Echevarría García se 
dieron cuenta que en la entidad 
falta empleo bien pagado,  que 
la población no puede enfrentar 
la pobreza y que el estado  para 
atender el problema ocuparía 
reducir los presupuesto del 
sector salud, la educación, el 
campo, entre otros.
Por el momento el diputado 
tricolor, Benigno Espinoza 
Ramírez,  no sabe qué pasará 
con la iniciativa  y espera 
que Antonio Echevarría tenga 
el plan B para que con su 
capital proceda a crear el 
Fondo Económico  y apoye las 
empresas que tanto requieren 
los nayaritas para que se alivie  
un poco su economía. 
El entrevistado considera que el 
empresario si tiene capacidad 
para hacer efectivo su proyecto.                           

* La FGE y el detenido podrían inconformarse con la sentencia: la 
primera para que la pena aumente, y el otro buscando ser absuelto.
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Por: Martín García Bañuelos
Compostela (El Refilión), Nayarit.- El 
Presidente Enrique Peña Nieto, a través 

de la Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes, que preside Gerardo 
Ruiz Esparza,  transforma a Nayarit, 

con modernas obras de 
infraestructura terrestre, como 
es el puente que se construye 
sobre el fuerte caudal de agua 
que cruza por la carretera 
federal # 200, a la altura 
del poblado de El Refilión, 
municipio de Compostela, 
Nayarit, obra que muestra 
un avance del 85%, así lo 
manifestó en entrevista el 
director general del centro 
de la SCT en Nayarit, Jesús 
Miramontes Lara.
Agregó el funcionario federal, 
que al mencionado enlace 
carretero luego de colocarle 

los pilotes que soportaran la estructura, 
montaron los travesaños con todo 
y que el temporal de lluvias a sido 
constante dijo, “pero la obra  sigue 
avanzando en tiempo y forma, toda vez 
que este proyecto vendrá a sustituir 
al viejo y peligroso puente el cual 
ha costado pérdidas humanas, pero 
hoy con la política del mandatario 
nacional emanada de la Reforma en 
comunicaciones se está beneficiando 
Nayarit, con obras como el puente 
de El Refilión.
Enfatizó Miramontes Lara, que Nayarit, 
ha resultado muy beneficiado por 
la Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes, sobre todo con la 
construcción de la moderna autopista 
Jala-Vallarta, la cual prácticamente 
ya quedó ejecutada en su primera 

etapa, asimismo está en su tramo 
de culminación la cinta asfáltica 
Tepic –San Blas, lo mismo el nuevo 
libramiento carretero entre otras 
obras.
Por último señaló el titular de la SCT 
del estado, que gracias a la eficiente 
relación de trabajo interinstitucional 
que sostiene el gobernador de la 
entidad, Roberto Sandoval Castañeda, 
con el Presidente Enrique Peña Nieto, 
los grandes y modernos proyectos 
carreteros se estén construyendo 
en Nayarit, y logrando con ello una 
transformación en este rubro, cuya 
finalidad es para acotar distancias 
ya sea a los destinos turísticos y a 
los demás centros poblaciones pero 
sobre todo, para que los conductores 
transiten con más y mejor seguridad.             

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Aguas negras brotaban al 
mediodía de este jueves en 
la banqueta del lado poniente 
de la calle Veracruz en el 
centro de Tepic, entre Hidalgo 
y Zapata, justo en una de las 
más concurridas paradas de 
minibús de transporte público.
El mal olor alcanzaba a varios 
negocios de la zona, algunos 
de ellos de comida.
La evidencia deja clara la 
urgencia para que esa calle y 
otras de la zona centro de Tepic, 
como la Puebla y Querétaro, 

que todos los días soportan 
la circulación de numerosos 
vehículos pesados, cuenten 
con una reparación integral, 
partiendo desde el drenaje y 
tomas de agua. 
Y es que basta el brote de esas 
aguas negras, para que su 
permanencia se vuelva común, 
pues generalmente no basta 
una simple reparación, sino 
que se necesita un cambio 
en una zona amplia. 
De hecho, en la referida cuadra 
entre Hidalgo y Zapata hay 
hundimiento, prueba de fugas 
en el drenaje o tomas de agua.

Peña Nieto desde la SCT cumple 
a Nayarit: Jesús Miramontes   

Brotan aguas negras en la 
Veracruz del centro de Tepic 

Analizan burócratas la posibilidad 
de festejar las fiestas patrias con 

pancartas en la plaza “Bicentenario”
EN lA SEDAtU, CAPACItARÁN A 

FUNCIONARIOS EN  tEMAS  DE  COMBAtE  
A  lA  CORRUPCIÓN

- - - - - - -
Allí se les va a enseñar
con técnicas muy confiables
el como podrán robar
sin resultar responsables

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Rafael González 
Castillo 

Los representantes de 
los burócratas  de las 20 
alcaldías de la entidad  y la 
titular del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios, Águeda 
Galicia Jiménez,   buscan 
alternativas para  celebrar  
las fiestas patrias en la plaza 
“Bicentenario” sin poner en 
riesgo la integridad de los 
basificados. Los sindicalizados 

pretenden permanecer frente 
a Palacio de Gobierno con 
algunas pancartas para que 
la población que acuda a 
escuchar el grito se den 
cuenta que el plantón que 
colocaron en el lugar ya 
casi cumple un año. Los 
representantes del gremio 
reconocen que las protestas 
antes y durante el 15 del 
presente son muy riesgosas 
porque la plaza se inunda de 
policías vestidos  de civiles 

y los sindicalizados pueden 
sufrir algún incidente.
La titular del gremio de 
bu róc ra tas ,   Ga l i c i a 
Jiménez, espera que en la 
presente semana se tomen 
acuerdos para efectuar su 
manifestación con pancartas  
con la cual demandan su 
toma de nota, incrementos 
salariales del 2013 a la fecha, 
que se reponga el fondo 
de pensiones, se firme el 
convenio laboral, entre otros.                           

* El mal olor alcanzaba a negocios, 
algunos de ellos de comida. 
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Antepone Manuel 
Cota el diálogo para 
superar problemas

“Si yo estuviera en el 
gobierno mexicano”, 

no descansaría hasta 
encontrar a los 43: Clinton

Resolver el conflicto de los 
Trabajadores y de Nayarit y 
todo lo que ello implica, como 
los fondos de pensiones, 
es un reto interesante para 
la próxima administración, 
afirmó Manuel Cota Jiménez, 
líder nacional de la CNC quien 
indicó que en este entorno, 
él siempre ha sido amigo de 
los trabajadores y proclive 

a utilizar el diálogo y la 
negociación para resolver los 
problemas que se presenten.
"Soy un hombre de Estado 
y creo entender los retos 
del mismo, por eso estoy al 
servicio de Nayarit" precisó 
el senador de la República.
Además, explicó que los 
escenarios de acuerdo 
entre partes que tengan 

diferencias, siempre es 
mejor a confrontaciones 
estériles que en nada abonan 
a la estabilidad del estado 
y al desarrollo armónico del 
mismo.
Manuel Cota se pronunció 
por la armonía y el trabajo en 
unidad por Nayarit, pues dijo, 
que solamente con unidad de 
metas, con diálogo y acuerdo 

en las diferencias y con 
voluntad de mejorar el 
entorno estatal, se puede 
lograr llevar a la entidad 
a mejores condiciones, 
elevando así el nivel de 
vida de los nayaritas.
Conocido como un 
hombre institucional 
y conciliador, aseguró 
que estos y otros retos 
pendientes, deberán 
resolverse durante la 
próxima administración, 
pues no es posible que las 
instituciones marchen por 
caminos distintos a los de 
los trabajadores y de los 
ciudadanos, sino por el 
contrario, “hay que actuar 
y avanzar en conjunto, por 
el desarrollo de Nayarit. 
Son retos interesantes 
que podemos resolver".

La precandidata presidencial 
demócrata, Hillary Clinton, 
calificó como “indignante” 
que siga sin solución el 
caso de los 43 normalistas 
desaparecidos de la normal 
de Ayotzinapa.
En entrevista con el diario La 
Opinión de Los Ángeles, la 
aspirante a la Presidencia de 
Estados Unidos (EU) sugirió 
que el gobierno mexicano no 
ha hecho lo suficiente para 
esclarecer lo sucedido en 
Iguala en septiembre de 2014.
“Es algo indignante. Si yo 
estuviera en el gobierno 
mexicano, no descansaría 
hasta descubrir lo que pasó 
con esos 42 (sic) jóvenes. 
Su secuestro fue una terrible 
violación de la ley”, señaló 
Clinton.
Asimismo valoró la estrecha 
relación entre EU y el país 
vecino, pero respecto al caso 
de los normalistas, dijo que 
todos en México “deberían 
unirse” para encontrar 
respuestas.
“Es algo por lo que todos 
en México deberían unirse,  
para encontrar respuestas. Si 

hubiese algo que EU podría 
hacer para ayudar, yo sería 
la primera en  ofrecerlo”, 
enfatizó Clinton, al reconocer 
la “angustia” de los padres 
y familiares de las víctimas 
que exigen la verdad.
La  ex  p r imera  dama 
estadounidense dijo que, si 
gana la Presidencia, tomará 
medidas para profundizar y 
ampliar la relación con México, 
país que visitó en cinco 
ocasiones como secretaria 
de Estado.
Como ejemplo de la estrecha 
colaboración, Clinton destacó 
el trabajo conjunto por 
manejar la frontera común 
de 2,000 millas, el respaldo 
de los 20,000 estudiantes 
que realizan estudios en el 
país del otro, y la labor por 
fortalecer la seguridad de 
estadounidenses y mexicanos 
contra desastres naturales o 
los creados por el hombre.
“Trabajaré muy duro para 
ser una buena socia para 
México, y seguir presionando 
para reformar el gobierno y 
el respeto de los derechos 
humanos”, puntualizó.

*La aspirante demócrata a la Presidencia de 
Estados Unidos señaló que la desaparición de los 
normalistas es un hecho indignante y todo México 

debería unirse para encontrarlos



Viernes 9 de 
Septiembre de 20166

Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. La tarde del 
miércoles 7 de Septiembre se llevó 
a efecto el Aniversario de Poder 
Social, en donde su directora 
Claudia Ávila Pérez rindió un 
informe sobre las acciones 
realizadas por la asociación civil 
a lo largo de un año.
Durante el programa que se 
presentó por el Aniversario, 
incluyó la participación de 
la rondalla de Poder Social 
amenizando la tarde con piezas, 
“Solamente una vez”, “Cómo”, 
“Aline” y el “Himno de Poder 
Social”; la presentación del ballet 
N'eiya Ta'iyari con la estampa 
"Séptimo Cantón", y el informe 
de la asociación.
En su intervención Claudia 
Ávila, destacó los objetivos de 
la asociación que representa, 
como elevar de manera integral 
el nivel de vida de los habitantes 
de Nayarit, priorizando a los 
grupos vulnerables y a quienes 
habitan en zonas marginadas; 
fomentar la asistencia social, 
el apoyo a la alimentación, el 
civismo, la asistencia jurídica, la 
equidad de género; los servicios 
de atención para grupos sociales 
con capacidades diferentes; el 
desarrollo comunitario, la defensa 
de los derechos humanos, 
promoción del deporte, la salud y 
las cuestiones sanitarias; apoyo 
a la protección del ambiente, 
fomento educativo cultural y 
artístico, acciones que mejoren 
la economía popular, acciones 
para el fomento a la vivienda y 
el mejoramiento integral de la 
población.
El Poder de la belleza y su causa
Uno de los eventos que llamó 
la atención de la ciudadanía 
durante el año que transcurre 
fue, el certamen de Nuestra 
Belleza Socialité 2016, en donde 
participaron ocho jóvenes, 
quienes plantearon hacer un 
certamen con causa en esta 
ocasión “Prevenir la Violencia 

contra la Mujer”, la ganadora 
de esta edición de Socialité fue 
Marcela Vélez Medina.
Es de recordar que en el Socialité 
2013 la causa fueron los huertos 
sociales lo que perdura hasta 
nuestras fechas, “En Poder Social 
tenemos un compromiso con 
nuestra sociedad, por esta razón 
también estamos involucrados 
en el cuidado de nuestro medio 
ambiente”, dijo Claudia Ávila.

El Poder de la Cultura
En coordinación con Conaculta 
disponen de una biblioteca 
pública, con el objetivo de 
fomentar la lectura, cuenta a 
la fecha con 300 volúmenes en 
disposición para el público en 
general. Para promover esta 
actividad, fue la visita a planteles 
de primaria y medio superior, 
como una biblioteca rodante, 
beneficiando a un aproximado de 
mil estudiantes. Y en el mismo 
sentido para abatir el rezago 
educativo de los jefes de familia se 
signó un acuerdo con  el Instituto 
Nacional para  la Educación 
de los adultos (INEA), el cual 
facilita que los ciudadanos que 
lo deseen terminen su primaria o 
secundaria a través del instituto 
por medio de la asociación, “La 
educación es parte fundamental 
del desarrollo de una sociedad”, 
aseguró la Directora Ávila.

El Poder del Autosustento
Con el objetivo de contribuir 
a la seguridad alimentaria de 
las familias de la zona de Las 
Canteras en conjunto con Sedesol, 
se realizó el “Establecimiento 
de 52 unidades básicas bajo 
el sistema de producción 
hidropónica de: jitomate, tomate 
verde, pepino, chile jalapeño, 
calabaza y lechuga”, en donde 
se beneficiaron a 52 familias 
con un monto total de 443 mil 
862 pesos, en especie, “Mismos 
que hoy ya rindieron frutos”, 
mencionó.
Tras considerar como un éxito el 
programa de vivienda con material 

a bajo costo, seguirán apoyando 
a las familias de Las Canteras 
con: Varilla, cemento, tinacos, 
tubería de pvc, mortero, láminas 
de fibrocemento y bloques; todos a 
precios menores a los que hay en 
el mercado. Aproximadamente se 
han entregado 600 toneladas entre 
cemento y mortero beneficiando  
a más de 200 familias.

La Poderosa
En Poder Social siempre 
buscaremos la forma de llegar 
a apoyar más rápido y de 
manera certera a los ciudadanos, 
por eso lanzamos la tarjeta la 
poderosa, en la cual encontraran 
diversos servicios a bajo costo, 
los beneficios de contar con la 
poderosa son varios, entre ellos: 
Dentales, atención sicológica, 
jurídico, lentes, materiales para 
la construcción a más bajo costo 
que el mercado, descuentos en 
predial, agua potable, multas, 
licencia de funcionamiento, entre 
otros descuentos a servicios 
básicos, "Es muy poco el espacio 
para reconocer el arduo trabajo 
de todos los que conformamos 
Poder Social, gracias a todos 
los que a lo largo de este año 
han sido parte de los logros que 
mencioné", dijo Claudia Ávila.
En este aniversario Poder Social, 
contó con la presencia del 
regidor Lucio Carrillo Bañuelos, 
quien además es fundador de 
la asociación civil.

A.C. llama la atención en Nayarit

Reactivaremos las 
actividades productivas 

en el estado para generar 
empleos: Raúl Mejía

Por Edmundo Virgen
Al menos unas 15 mil mujeres 
nayaritas que son madre y 
padre a la vez, carecen de 
una fuente de empleo que 
les permita llevar el sustento 
a sus hijos, al mismo tiempo 
infinidad de jóvenes de todo 
el estado, que cada año 
egresan de las escuelas 
del nivel medio superior o 
superior, se encuentran con 
la triste novedad de que 
no hay oportunidades de 
empleo y ante esta situación 
se ven en la necesidad de 
emigrar a otras entidades 
donde son contratados y en 
esas poblaciones fuera del 
estado desempeñan toda 
su capacidad y generan 
riqueza, esto ya no lo podemos 
permitir por que Nayarit debe 
aprovechar el potencial de sus 
jóvenes, señaló en entrevista 
el ex presidente municipal de 
Tepic, Raúl Mejía González.
Al respecto, el aspirante a 
la candidatura del partido 
tricolor al gobierno del estado, 
comento que el desarrollo y 
el crecimiento económico del 
estado ya no puede esperar 
más, es tiempo de enderezar 
el camino y generar las 
condiciones para que en la 
zona urbana y en la rural 
se reactiven las actividades 
productivas y se generen los 
empleos que demanda la 
población, que los campesinos 
obtengan créditos para que 
hagan producir sus parcelas, 
pero que a la vez, a la hora 
de cosechar cuenten con los 
mercados que les compren la 
producción a precios justos, 
de esta manera ya no serán 
presa fácil de los Coyotes.
Todo esto, dijo el ex senador, 
lo vamos hacer mediante una 
estrategia de futuro, que nos 

permita tener un crecimiento 
sostenido por 20 0 30 años 
para que ese crecimiento 
y ese desarrollo impacte 
positivamente a las nuevas 
generaciones de nayaritas y 
así poder mejorar la calidad 
de vida de todas las familias 
trabajadoras, por que no es 
posible que en Nayarit con 
tanta riqueza natural haya 
miles de familias viviendo 
en la pobreza, y muchas sin 
tener una casa donde vivir, 
ya es tiempo de cambiar 
todo esto echando mano de 
política de la buena, la que 
resuelve problemas  y lo vamos 
a lograr con la participación 
de todos.
Raú l  Me j ía  Gonzá lez 
manifestó, que así como 
en el pasado se echaron 
a andar motores para el 
desarrollo como el tabaco, 
que genero riqueza para el 
estado, hoy echaremos a 
andar otros motores como el 
impulso al sector turístico, la 
explotación de los recursos 
pesqueros, la instalación 
de agroindustrias para que 
el campesino le de valor 
agregado a sus productos, y 
abrir la puerta a la inversión 
privada que ofrezca empleos 
bien pagados, para que los 
jóvenes puedan llevar un 
ingresos a su casa y se acaben 
los problemas económicos 
en el hogar.
Son muchas las cosas que 
podemos hacer por todos los 
nayaritas, por las mujeres 
y por los hombres, por los 
adultos mayores de los que 
se puede aprovechar su 
experiencia, pero es necesario 
hacerlo todos unidos en un 
proyecto que sea incluyente 
cuyo principal objetivo sea 
construir un mejor Nayarit.

Poder Social "Manos que transforman"
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda encabezó 
la Reunión Ordinaria del Grupo 
de Coordinación Estratégica 
Nayarit, donde participaron 
representantes de las 
corporaciones e instituciones 
de los tres órdenes de Gobierno 
relacionadas con el rubro de 
la seguridad en la entidad. 
Ahí, el mandatario nayarita 
aseguró que, aún con los 

buenos índices que tiene 
Nayarit en dicho rubro, su 
administración no bajará la 
guardia en ningún momento.
Fue en las instalaciones 
de la Décimo Tercera Zona 
Militar, y con la presencia 
del Comandante de la V 
Región Militar, General de 
División Diplomado de Estado 
Mayor, Eduardo Emilio Zárate 
Landero, donde Sandoval 
Castañeda aseguró que su 
prioridad es mantener la paz y 
tranquilidad que actualmente 
se disfruta en la entidad, y por 
ello, dijo, continúa el trabajo en 
unidad entre las autoridades 
y la ciudadanía en general.
“En seguridad tenemos 
una responsabilidad muy 
importante, el Ejército, la 
Marina, la PGR, la Policía 
Federal, nosotros con la 
policía de Nayarit, estamos 
contribuyendo para que 
podamos seguir cercando 
nuestro querido estado; la 
delincuencia sigue creciendo 
en otras entidades, pero 
Nayarit se mantiene en los 
primeros lugares de más 
seguridad, en los últimos 
lugares con problemas de 

En seguridad no 
se baja la guardia: 
Roberto Sandoval

homicidios y eso es con base 
en la unidad que tenemos, 
a las fuerzas armadas. Así 
que ni un paso atrás en la 
lucha que tenemos nosotros 
diaria y la vigilancia para que 
nuestro estado de Nayarit se 
mantenga en paz y en orden”.
El Gobernador destacó que 
se han implementado las 
medidas necesarias para 
que Nayarit esté protegido 
de los percances e incidentes 
delictivos que se presentan 

en entidades como Jalisco o 
Sinaloa. El objetivo, enfatizó, 
es garantizar la seguridad de 
los nayaritas.
“Hay 50 municipios a nivel 
nacional con índices delictivos 
muy altos, de los cuales está 

rodeado Nayarit, pero pese a 
ello, quiere decir que en Nayarit 
estamos haciendo bien las 
cosas, esto es parte del trabajo 
de la gente y del Gobierno  que 
está contribuyendo  al cien 
por ciento con  su seguridad”.

Ofrece Gobierno oportunidades de trabajo a jóvenes
El Gobierno de Nayarit, por 
medio de la Secretaría del 
Trabajo, Productividad y 
Desarrollo Económico, llevó a 
cabo este jueves una Feria más 
del Empleo en Tepic, en la que se 
ofertaron más de 800 vacantes 
en empresas estatales y más 
de cinco mil en dependencias 
federales, informó el titular 
de la dependencia, Federico 
Gutiérrez Villalobos.
Afirmó el funcionario que la 
realización de las Ferias del 
Empleo es por indicaciones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, con el propósito de 
facilitar  a la gente  un vínculo 
con empresas formales. “Vimos 
jóvenes y adultos con un gran 

ímpetu, con una gran actitud de 
trabajo, con una gran actitud 
de querer hacer las cosas 
bien”, indicó.
Precisó que, entre los empleos 
ofertados, se contó con cinco 
mil vacantes en la Policía 
Federal y el Centro Federal 
de Rehabilitación Social No. 
4, en donde se solicitan desde 
ayudantes de cocina hasta 
médicos cirujanos, psicólogos, 
maestros y pedagogos, entre 
otros profesionistas.
“Somos facilitadores del empleo; 
todo esto ha imperado  gracias a 
la seguridad que existe aquí en  
Nayarit, y hoy en día empresas 
de otros estados nos están 
visitando: tenemos  una nueva 

lechera que está aquí en Tepic 
buscando empleo, tenemos 
la ampliación de Megacable 
Callcenter, que fue una gestión 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda cuando 
era presidente municipal, y 
hoy es una empresa con mil 
500 empleos ya establecidos 
y formales, y hoy en día una 
ampliación de más de 200 
empleos para esta misma 
empresa, ya que como nayarita 
hemos dado el ancho en todos 
los aspectos”, mencionó.
Explicó que el Gobierno del 
Estado vincula de esta forma a 
las empresas con trabajadores 
que buscan  formalidad en el 
trabajo y en donde ya tendrán 

derecho a Infonavit, Fonacot, 
Seguro Social, Ahorro para el 
Retiro y todos los beneficios 
que marca la ley.
Gutiérrez Villalobos aseguró que 
sigue habiendo oportunidades 
no solo para quienes buscan 

empleo sino para quienes son 
emprendedores de un negocio, 
a quienes se les invita a cursos 
de capacitación, y a integrarse 
a proyectos que ellos mismos 
podrán ir modelando con el 
gobierno estatal y federal.
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Centenario, motivo para reflexionar 
qué ha sido Nayarit: Pedro Enríquez 

Reforma la conformación 
de grupos parlamentarios 

El Congreso del Estado de Nayarit 

de la Federación”.
Añadió que “los universitarios 

reconocemos que es tiempo 
ya de que las comunidades 
académicas de las instituciones 
de educación superior de Nayarit, 
todas, estudiemos, discutamos 
y propongamos lo que sea 
necesario para impulsar los 
cambios institucionales que 
la sociedad demanda a cien 
años de vida como entidad de 
la federación”.

En el breve acto inaugural 
también hizo uso de la palabra 
la directora de la Extensión 
Sur de la UAN, doctora María 
Dolores Cossío Rivera, quien 
agradeció la colaboración de 
diversos cuerpos académicos 
para llevar a cabo el seminario. 
Dichos cuerpos académicos son 
los de Derecho Constitucional 
Local; el de Economía, Desarrollo 
y Espacio, así como el de Micro, 
Pequeña y Mediana Empresa.

Acto seguido, tuvo lugar un 
panel en que tres especialistas 
refirieron diversos factores 
económicos, políticos, sociales 
y culturales que principalmente 
desde el siglo XIX y principios 
del XX crearon las condiciones 

para dar vida constitucional al 
Estado Libre y Soberano de 
Nayarit.

Pedro Luna Jiménez, Raúl 
A. Méndez-Lugo y Raymundo 
Ramos Delgado igualmente 
hicieron mención de aspectos 
de la realidad del estado entre 
1917 y la época contemporánea, 
además de coincidir en la 
necesidad de que se aproveche 
dicha experiencia para repensar 
al estado con el fin de mejorar 
las condiciones de vida de la 
población.

Cabe señalar  que los 
magistrados R. Adrián Rodríguez 
Alcántar, presidente de la 
Comisión de Capacitación del 
Consejo de la Judicatura, y José 
Miguel Madero Estrada también 
estuvieron en el presídium del 
mencionado acto en el cual se 
anunció que la próxima actividad 
del seminario será el jueves 22 
de septiembre en el auditorio del 
Colegio de Notarios en Tepic, 
donde se abordará el tema 
“Organización y funcionamiento 
del poder público”.

*Inaugura seminario sobre los cien años del estado y la 
Constitución, coordinado con la UAN

conformado por los Grupos 
Parlamentarios del Partido 
Revolucionario Institucional 
con 15 integrantes, Acción 
Nacional con 6, Revolución 

Democrática con 3, Partido 
del Trabajo con 2, Partido 
Verde Ecologista de México 
con 2 y dos más sin partido 
político.

Lo anterior cumple con lo 
establecido en el Reglamento 
para el Gobierno Interior 
del Congreso del Estado 
de Nayarit.

Tepic.- Diputadas y diputados 
de la Trigésima Primera 
Legislatura aprobaron por 
unanimidad este jueves en 
Sesión Pública Ordinaria 
el acuerdo que reforma 
a su similar relat ivo la 
integración de los Grupos 
y  R e p r e s e n t a c i o n e s 
Parlamentarias, ello derivado 
del escrito presentado por 
los legisladores integrantes 
del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución 
Democrática, en el que 
manifestaron desincorporar 
a los legisladores Miguel 
Pavel Jarero Velázquez  y 
Eddy Omar Trujillo López 
del partido en mención. 
Lo anterior fue en virtud al 
requerimiento hecho por 
el Presidente del Comité 

Ejecutivo Estatal del PRD 
en el que se señala que los 
diputados renunciaron a su 
militancia, por lo tanto, con la 
aprobación unánime, el Grupo 
Parlamentario del Partido de 
la Revolución Democrática 
queda conformado por la 
diputada Sonia Nohelia Ibarra 
Franquez, quien continúa 
como Coordinadora y los 
d iputados Luis Manuel 
Hernández Escobedo y 
José  Ánge l  Ma r t í nez 
Inurriaga, mientras que los 
legisladores Miguel Pavel 
Jarero Velázquez y Eddy 
Omar Trujillo quedan sin 
partido político.
En razón a este resolutivo, 
el Congreso del Estado de 
Nayarit en su Trigésima 
Primera Legislatura queda 

•El Grupo Parlamentario 
del PRD queda con 

3 representantes 
populares, el PRI con 
15, el PAN con 6, el PT 

con 2, el PVEM con 2 y 2 
legisladores sin partido 

político.

La proximidad del primer 
centenario del estado es 
un importante motivo para 
reflexionar qué es y qué ha 
sido Nayarit, nuestra casa, en 
estos sus primeros cien años 
de vida constitucional como 
una entidad independiente, 
autónoma e integrante de la 
Federación.

De esta forma se expresó 
el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, presidente del 
Poder Judicial de nuestra entidad, 
al inaugurar el Seminario de 
Estudios sobre la Constitución 
y el Centenario de Nayarit, que 
se realiza en coordinación con 
la Universidad Autónoma del 
estado. 

Ante autoridades universitarias 
e integrantes del Pleno del 
Tribunal Superior de Justicia, 
entre un numeroso público en 
el salón de sesiones “Prisciliano 

Sánchez Padilla”, Enríquez Soto 
hizo mención de las actividades 
del seminario, que concluirán 
el próximo 7 de octubre y 
que constituyen “una agenda 
prometedora, provocativa en 
muchos casos”, de reflexión 
sobre el pasado, presente y 
futuro de Nayarit.

Por su parte, el director 
de la Unidad Académica de 
Economía, maestro José 
Ocampo Galindo, destacó la 
realización del seminario como 
producto de la colaboración 
académica del Poder Judicial 
y la Universidad Autónoma de 
Nayarit. En este contexto felicitó 
al magistrado presidente por 
impulsar la conmemoración 
del mencionado centenario 
“estudiando, analizando y 
debatiendo la vigencia de 
nuestra Carta Fundamental y 
nuestro origen como estado 
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El Pueblo Merece Salud de 
Calidad y Gratuita: Layín 
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calidad y gratuita, acciones 
que han sido bien vistas y 
reconocidas por distintas 
Asociaciones Civiles quienes 
se han sumado a la causa 
y sean todas las familias 
de San Blas favorecidas y 
atendidas en su salud.
Gracias a la gestión del 
a l ca l de ,  se  segu i r án 
atendiendo a más personas. 
"Me llena de satisfacción 
poder ayudar a mi gente, 
sobre todo en salud, porque 

*"La Salud de 
calidad y gratuita 
es un derecho de 
los ciudadanos y 

una obligación del 
gobierno otorgarla"

La Salud de calidad y gratuita 
debe ser un derecho de los 
ciudadanos y una obligación 
del gobierno otorgarla, así 
lo dio a conocer en rueda 
de prensa el Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, 
realizada en el marco de la 
campaña Salud Auditiva que 
forma parte del programa 
"Salud Gratis Para Todos" que 
implementó en coordinación 
con La Casa de Gestoría, 
y DIF Municipal. Consiste 
en atención médica visual, 
bucal y auditiva sin ningún 
costo a favor de todos los 

sanblasenses.
Todo un éxito ha sido éste 
programa pues desde el año 
pasado que se implementó y 
hasta la fecha, 3572 personas 
han sido atendidas en el área 
de la salud bucal, a quienes 
se les realizó desde una 
limpieza hasta dentaduras 
completas. También desde 
lentes hasta operación de 
ojos, 2618 personas han 
sido beneficiadas con el 
programa en el tema de 
salud visual, así como 1833 
aparatos auditivos han sido 
entregados a quienes más 
los necesitan, todo esto 

es lo más importante, que 
todos cuenten con salud y 
tengan atención de calidad 
y gratuita, ese ha sido uno 
de mis propósitos y no voy 
a descansar hasta lograr 
que todas las personas 
de mi hermoso San Blas 
tengan el servicio que se 
merecen, y no tengan que 
gastar ni un pero por eso 
seguiremos trabajando duro 
hasta conseguirlo" Apuntó el 
Presidente Independiente. 

gracias a la buena voluntad 
y disposición de ayuda de 
Hilario Ramírez. 
El "Amigo Layin" como mejor 
es conocido, ha realizado la 
gestión necesaria para que 
la población del puerto sea 
beneficiada con salud de 



Viernes 9 de 
Septiembre de 201610

Gobierno del Cambio apoya 
a emprendedores nayaritas

*La cuarta edición de la Expo Productores Tepicenses, una puerta abierta para beneficio de las familias nayaritas

Tepic, Nayarit.- Decenas de 
emprendedores tepicenses 
se ven beneficiados con 
el apoyo y facilidades que 
el Gobierno del Cambio 
les otorga, para dar a 
conocer lo que producen 
en sus negocios familiares.  
Artesanía, gastronomía, 
productos tradicionales y 
de limpieza, se expenden 

durante tres días afuera de 
la presidencia municipal de 
Tepic.
El  director general  de 
Bienestar Social, Pedro 
Alonso Carrillo, agradeció 
a los 44 emprendedores 
que part icipan en esta 
cuarta edición de la Expo 
Productores Tepicenses, 
la confianza brindada al 

Gobierno del Cambio.
“En representación del 
doctor Leopoldo Domínguez 
Gonzá lez ,  p res i den te 
m u n i c i p a l  d e  Te p i c , 
agradecerles que una vez 
más no acompañen con 
su gama de producción. 
Que sea en beneficio de la 
economía de los tepicenses y 
nayaritas”, dijo el funcionario 

municipal.
Asistieron al evento inaugural 
los regidores René Herrera, 
Javier Saucedo y Luis 
Berúmen Loera; la directora 
de Desarrollo Económico, 
Adriana Guerrero; así como 
otros funcionarios municipales 

del XL Ayuntamiento.
La exposición de productos 
tepicenses está instalada en 
la explanada Amado Nervo 
de la plaza principal de Tepic, 
los días jueves, viernes y 
sábado, a partir de las 9:00 
horas del día.

Elimina ISSSTE carga 
económica a donadores de 

órganos no derochohabientes
•Antes, el paciente receptor solventaba los estudios previos y cirugía de los donantes 
que significaban un desembolso promedio de 60 mil pesos.
•La Junta Directiva determinó que los gastos generados en el proceso de donación 
de órganos nunca más serán solventados por los pacientes receptores.
•Reyes Baeza: gracias a esta aprobación las donaciones en el ISSSTE podrán 
incrementarse hasta en 200 por ciento.
•Representantes sindicales de la FSTSE, el SNTE y AAPAUNAM, miembros del 
máximo órgano de gobierno del Instituto, pronunciaron su apoyo irrestricto al 
presidente de la República.

La Junta Directiva del ISSSTE 
aprobó que los directores de los 
hospitales generales, regionales 
y Centro Médico Nacional “20 
de Noviembre” eximan tanto al 
donador no derechohabiente 
como al paciente trasplantado 
de los costos que originan los 
servicios médicos proporcionados 
por el proceso de donación, es 
decir, que no se cobrará ningún 
estudio previo ni cirugías que 
necesite el donador.
Durante la Sesión Ordinaria del 
máximo órgano de gobierno del 
instituto, el Director General del 
ISSSTE, José Reyes Baeza 
Terrazas, tras realizar un balance 
de su primer año al frente de 
la institución, precisó que con 
estas medidas se eliminarán 
los costos económicos para 
la donación, ya que por cada 

receptor se necesitan mínimo 
dos donantes, y gracias a esta 
aprobación las donaciones de 
órganos se agilizarán. 
Agregó que este año se han 
incrementado el número de 
trasplantes en la institución, 
pues de enero a la fecha se 
han realizado 69 trasplantes 
de hígado y riñón, mientras que 
en 2015 se desarrollaron 45, 
“nuestro propósito es llegar a 
200 trasplantes en todo el año 
entre hígado, riñón, corazón, 
córneas y médula, seguimos 
alentando mucho la donación y 
es necesario lograr esta meta”.
Por otra parte, los representantes 
de la Federación de Sindicatos 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado (FSTSE), de la 
Asociación Autónoma del 
Personal Académico de la UNAM 

(AAPAUNAM) y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) incorporaron 
un pronunciamiento donde 
se especifica que seguirán 
impulsando el fortalecimiento 
de las instituciones, pugnando 
por la estabilidad, eficiencia 
y eficacia, en particular del 
ISSSTE.
Además mostraron el apoyo 
irrestr icto para cont inuar 
respaldando el esfuerzo que 
desarrolla “por el bien de 
nuestra patria” el Presidente 

de la República, Enrique Peña 
Nieto, para seguir desarrollando 
sus programas de gobierno 
y en particular las reformas 
estructurales.
Asimismo, los miembros de 
la Junta Directiva del Instituto 
puntual izaron las reglas 
operativas para otorgar el 
segundo crédito del FOVISSSTE, 
donde se estableció que los 
trabajadores al servicio del 
Estado podrán acceder a éste 
a partir del día siguiente de 
liquidar el primer crédito.  

Por su parte el Vocal Ejecutivo 
del FOVISSSTE, Luis Antonio 
Godina Herrera, especificó que 
con ello se podrá beneficiar a 
155 mil derechohabientes que 
ya terminaron de pagar su 
primer crédito. 
Por último, los miembros del 
máximo órgano de gobierno 
de l  ISSSTE nombraron 
como delegados del instituto 
en Tabasco y Tamaulipas a 
Humberto Azuara Forcelledo, 
y a Juan Guillermo Manzur 
Arzola, respectivamente. 
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El “Titiyo” apoya 
Sociedad Cooperativa de 
Pescadores de Pajaritos 

Zona Norte Viernes 9 de Septiembre de 2016
No.  2024    $8.00 pesos

Director Zona Norte 
• Pedro Bernal
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Demarcación 7 
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Zeferino Estrada 
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colectivo a 

sindicalizados
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La sociedad cooperativa de pescadores 
de Pajaritos apoyados por el Titiyo 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayari t . -  Don 
Heriberto López Rojas, “El 
Titiyo”, trabajando de la 
mano con los pescadores 
del municipio Tecuala, en 
la proximidad del inicio del 
levantamiento de la veda del 
camarón anunciado para el 
día 12 del presente mes.
Los trabajos de accesos 
hacia las marismas no se 
hacen esperar con acarreo 
de material de cerro, el uso 
de camiones de volteo y el 
emparejamiento del mismo 
camino ya mencionado, 
lo  hacen los  mismos 
beneficiados; apoyados en 
buena parte por don Heriberto 
López, con los camiones de 
volteo, así  como la sociedad 
cooperativa en unidad se 
aprestan para solucionar el 
arreglo de esta importante 

vía de comunicación. Que 
al final de cuentas servirá a 
pescadores y no pescadores; 
algunos campesinos tiene 
parcelas de sembradío para 
ese lado, y pues al final de 
cuentas es beneficio para 
muchos que año con año se 
reconstruyen los diferentes 
accesos a los sitios de la 
pesca de camarón y algo más.
Al Titiyo, quien siempre 
está dispuesto a trabajar 
por su gente, nunca lo 
agarran cansado; siempre 
está dispuesto a poyar en 
los trabajos donde siempre 
salen cientos de beneficiados, 
directos e indirectos.
Sobre esto en mención, 
en su página de internet, 
el “Titiyo” expreso: “hoy 
me di la tarea de revisar 
los trabajos que se están 
realizando en los caminos 
de la pesca ‘El Chagüin’, 

la ‘Guásima’, el ‘Valle de la 
Urraca’, la ‘Calixtra’, etc., 
que son utilizados por la 
cooperativa de los pescadores 
de Pajaritos y otros ejidos; 
ya que me solicitaron el 
apoyo de tres volteos y con 
mucho gusto los estamos 
apoyando. La cooperativa de 
Pajaritos corre con el gasto 
del diésel y el pago a los 
operadores de los volteos, el 
ayuntamiento pone el material 
o piedra de cerro, todo esto 
en beneficio de la economía 
de las familias que parte de 
sus ingresos se basan en 
la pesca y consecuente se 
genera movimiento en toda la 
economía de Tecuala; cuando 
hay unidad y coordinación 
se logran grandes cosas”. 
Así trabaja don Heriberto 
López Rojas, el “Titiyo”, por 
su gente, sus amigos y todo 
el municipio tecualense. 
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

HASTA QUE ACTUARÁ EL OFS CONTRA 
FUNCIONARIOS RATAS.- aunque a los 
funcionarios les gusta que les mencionen 
como desviaciones o corruptos, pero 
rateros no, se ofenden y hasta quieren 
demandar, por ello, el que desvía recursos 
o se lleva los recursos para enriquecer 
sus bolsillos, hay que llamarlos como 
rateros, pero lo que si llama la atención 
es que el Órgano de Fiscalización 
Superior, a mando del licenciado ROY 
RUBIO SALAZAR, como que no le 
gustó que lo anduvieran señalando o 
llamando “tapadera” de estos corruptos 
ex funcionarios que con toda tranquilidad 
siguen en las calles sin que la autoridad 
los molestar por haberse llevado los 
recursos públicos para su enriquecimiento 
personal y empobrecimiento del pueblo, 
pues empezó actuar, y con 6 denuncias 
que interpuso este pasado miércoles en 
la Fiscalía General, contra ex funcionarios 
de los municipios de San Pedro Lagunillas 
y de Jala, el delito por lo que han sido 
denunciado es por desviación de recursos 
públicos y el monto es del orden de los 8 
millones 317 mil 440 pesos, pero no crean 
que serán estas las únicas denuncias, 
no, porque se tienen preparando los 
expedientes para serles entregados a la 
Fiscalía 30 denuncias más, estas solo 
corresponden a los ejercicios fiscales de 
las cuentas públicas del 2012 al 2014, ya 
que la del 2015, concluirá en noviembre 
y a partir de ahí empezarán también las 
denuncias contra aquellos funcionarios que 
han cometido irregularidades o excesos 
en su desempeño en deterioro de la 
administración pública, donde podemos 
adelantar que tendremos muchas pero 
muchas sorpresas que no se imaginan 
de quienes estarán siendo denunciados 
penalmente y que pisarán la cárcel.
Miren el  t rabajo que ha venido 
desempeñando ROY RUBIO SALAZAR, 
ha sido muy callado, porque hasta este 
momento la población se ha dado cuenta 
que ha presentado 6 denuncias de las 
30 que tiene por conformando y que 
dentro de 15 días estará presentando 
otras 5 a 6 denuncias más, pero hay que 
especificar que anteriormente ya había 
presentado 19 denuncias y con un monto 
de la desviación de los 407 millones 441 
mil 543 pesos, lo que de manera global 
podemos decir que se han presentado 
25 denuncias y que el monto de los 
desviado es de los 416 millones de pesos, 
una cantidad muy considerable, hay que 
destacar que aquellos funcionarios que 
han sido denunciados ante la Fiscalía 
General, ya no tendrán la oportunidad 
única de devolver lo que se llevaron o 
desviaron, sino que además de serles 
obligatorio esa devolución porque tendrán 
que resarcir el daño pagando, tendrán 
una sanción penal y administrativa, es 
decir que caerán a la cárcel y además 
serán inhabilitados para ocupar un puesto 
público, ahora solo resta espera que 
en el marco de los festejos del Grito de 
Independencia, algunos ex funcionarios 
también den el grito por su detención, 
ya que antes de que finalice este mes, 
se estarán interponiendo las otras 5 a 
6 denuncias más, y así cada quincena 

hasta que concluya este año tendremos 
que el titular del Órgano de Fiscalización 
Superior, estará presentándose ante el 
Fiscal a entregarle denuncias contra ex 
funcionarios, esperemos saber que ex 
funcionarios de cuales municipios ahora 
serán denunciados y los montos que 
se llevaron, lo que podemos adelantar 
es que el monto irán en aumento, solo 
esperamos ver que también caigan 
funcionarios de primer nivel y no solo 
los “Charalillos”, como dijera un ex 
gobernante, de quien herméticamente 
no se filtra información para nada en lo 
absoluto si se le investiga o no.
LEONINO ACTUAR DE CAJAS 
POPULARES.- miren que cometen 
un grandísimo robo descarado y a 
ojos de todos, incluyendo las propias 
autoridades, pues estas cajas populares, 
el robo es principalmente contra los 
más pobres, ya que pese a que hay 
leyes que supuestamente castigan a 
los usureros, en Caja Popular actúa de 
manera ratera, puesto que cobra el 3 
por ciento de interés diario (cuando es 
moratorio) a los campesinos que tienen 
la necesidad urgente de recurrir a ella 
a solicitar un crédito, no es posible que 
en solo un mes, la deuda del campesino 
sea el doble de lo que le dieron, es decir 
el cien por ciento, lo que representa que 
pierda todos sus bienes, la pregunta 
es ¿dónde están las autoridades, para 
castigar a estos vivales? O serán quizás 
socios o cómplices de estos usureros.
Las autoridades campesinas deberían de 
actuar defendiendo a sus representados 
y más cuando se tiene al líder nacional 
que es de Nayarit y además es uno de 
los más sonados para ser el próximo 
gobernador de la entidad, todo indica 
que este tipo de cajas de ahorro, como 
la caja popular, se han convertido en 
buitres y creen que los campesinos 
son su majar preferido y sobre todo de 
personas de edad muy avanzada que 
desconocen la tramitología y abusan 
de sus necesidades, la denuncia una 
de tantas que existen, está la del pobre 
señor de cerca de 90 años, de nombre 
FELIPE MORA, quien solicitó un préstamo 
por 14 mil 900 pesos y es de entenderse 
que por su avanzada edad no se percató 
de las letras muy pequeñas que tienen 
esos contratos, que al igual ni un joven 
tampoco se percata de ellas, ya que es 
ahí, donde está el negocio leonino y 
ratero de esta caja popular, quien ahora 
les debe  cerca de 150 mil pesos, por 
ello, el controvertido ex dirigente de la 
ARIC tabacalera FEDERICO LANGARICA 
lo anda asesorando ante los tribunales, 
porque asegura que al año, esta caja 
popular presta a más del mil por ciento 
anual, algo risorio y funesto para que 
las autoridades actúen y castiguen a 
estos sinvergüenzas, es la cláusula 
cuarta donde se estipula que en caso 
de incumplimiento el deudor se obliga 
a pagar a favor del acreedor un interés 
moratorio del 3 por ciento diario a partir 
de que caiga en la mora y hasta el total 
del pago de adeudo señalado, criminal 
dicho interés. Es un caso para el Fiscal 
VEYTIA, para que lo resuelva y castigue.  

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Los Nuevos Tiempos 
Ante los movimientos habidos 
en el seno del Gobierno Federal, 
los comentarios y suposiciones 
sobre los sucesos políticos que 
"pudieran" darse en nuestra entidad, 
se han intensificado, haciendo más 
interesante la contienda electoral 
del 2017, se habla, se critica, se 
descalifica a los pretensos a suceder 
a Roberto Sandoval Castañeda, los 
comentarios y el "sarcasmo político", 
se dan dentro de un marasmo 
emocional y pasional propios de 
quienes participan en los diferentes 
proyectos políticos.
En la elección de un Gobernador, 
son varias las circunstancias que 
intervienen, a saber: La opinión de 
las elites, los actores políticos, el 
contexto local, el contexto nacional, 
las alianzas, la propuesta de gobierno, 
la relación con los electores, entre 
otras, por ello importante es saber 
lo que sucede al interior de las 
principales fuerzas políticas: en el 
Revolucionario Institucional, no hay 
sorpresas, todo sigue igual, el más 
seguro y mejor posicionado para 
convertirse en el candidato de ese 
partido a la primera magistratura 
local, es el Senador de la República 
y Presidente de la Confederación 
Nacional Campesina, Manuel Cota 
Jiménez, quien garantiza el triunfo al 
tricolor. No tanto por su  relación con 
las altas elites políticas, sino por su 
cercanía con el pueblo y ciudadanía 
nayarita, su capacidad y visión política 
es reconocida a nivel nacional y 
local. A Los otros "posibles", se les 
agradece su participación.
En Acción Nacional continúa el "fuego 
amigo", éste se da entre los  dos 
grupos en conflicto y el problema 
es casi familiar: el grupo del todavía 
presidente estatal del blanquiazul, 
en su lucha por imponer al sobrino 
de "Polo" Domínguez, hace severos 
señalamientos al líder del grupo 
contrario, el edil Tepicense, en lo que 
respecta a su forma de gobernar y sus 
conflictos de interés, en especial de 
la adjudicación de obra pública, que 
según su óptica, se han otorgado a 
compañías constructoras de parientes 
y amigos del alcalde capitalino, esto, 
aunado a los resentimientos que 
generó al desconocer a militantes 
de ese partido tiene enfrentados en 
una lucha fratricida al PAN, que aun 
cuando se de una alianza con otros 
partidos, ésta no fructificará porque 

no existen objetivos comunes y ellos 
mismos se habrán de tropezar con 
sus mismos obstáculos.
El PRD, se encuentra desdibujado, 
aunque esto, sea desmentido por 
sus liderazgos, su otrora influyente 
líder con apellido de cítrico, ha sido 
"desterrado" de la tribu más fuerte 
de este organismo político y navega 
a la deriva, por lo que al no tener 
un liderazgo visible, a su interior 
no existe unidad, muy al contrario, 
sus dirigentes locales hacen doble 
juego, empiezan a otear mejores 
oportunidades para no ver disminuidos 
sus intereses grupales y personales, 
y es casi seguro vayan a la cargada, 
por lo pronto una de sus facciones ha 
decidido ir en alianza con una facción 
de Panistas, y la otra presume irá en 
alianza con Morena.
Eso es lo que se escucha y se percibe 
en los principales centros de reunión 
de intelectuales, profesionistas, y 
en los círculos empresariales, en 
pláticas con la gente común, taxistas, 
pequeños comerciantes, etc., pero 
habrá que "leer" entre líneas, las 
actitudes de estos actores, y tomar 
en cuenta al menos los siguientes 
señalamientos para razonar bien 
nuestro voto: que la política deje 
de ser exclusividad de los políticos 
y pase a los ciudadanos, que se 
resuelvan los grandes problemas de 
nuestra entidad y no solo se discutan, 
porque persisten los problemas del 
desempleo, de la población en pobreza 
extrema, de salud, de las calles 
deshechas por el contubernio entre 
constructoras y autoridades y el tránsito 
del transporte público, del desabasto 
de agua potable en muchos hogares, 
de los fraccionamientos irregulares 
que por ahora son  zonas de riesgo 
por lo que existen problemas de 
urbanización, de problemas sindicales, 
y así podemos seguir, por lo tanto 
Nayarit requiere un gobernante con 
sensibilidad política, incluyente, que 
no le gane "el hígado" a la hora de 
efectuar convenios y acuerdos. En 
pocas palabras Nayarit necesita un 
líder que siguiendo el ejemplo de 
Don Emilio M. González, ciudadanice 
la política, dicho en otras palabras 
que tome en cuenta la voz de sus 
gobernados.  Y en esto, amigo lector, 
Usted tiene la palabra. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
Miembro de la UCAN 
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Tuxpan
Este 9 y 10 de Septiembre: Javier De Dios

Invitados todos los Nayaritas 
a la reforestación del Palapar

Encuentran el 
cuerpo sin vida 

de Lourdes Flores 
mejor conocida 

como la “Monstruo”

14

2da. Edición del Maratón 
de Ciclismo Tuxpan 2016

Por: Iyare de Jesús 
Enríquez Ledesma

R e c u e r d a ,  e l  p r ó x i m o 
domingo 11 de Septiembre 
es  l a  2da .  Ed i c ión  de l 
Maratón de Ciclismo Tuxpan 

2016.
Agradecemos a Farmacias 
S U F A C E N ,  m á x i m o 
patrocinador del evento que 
nos obsequió ésta bonita 
bicicleta TREK rodado 29". 

Asiste con tu famil ia y si la 
suerte te acompaña podrás 
ser el afortunado ganador 
de ésta bonita bicicleta.

¡TE ESPERAMOS!

#ComprometidosConElDeporte
#ComprometidosContigo 

El punto de reunión será en las Oficinas del Comisariado Ejidal de Tuxpan a las 8:00 a.m.
El Comisariado Ejidal de Tuxpan, Consejo de Administración y Vigilancia, y Comité de Reforestación invita 

a Escuelas, Universidades, Presidencias Municipales, Instituciones y Organizaciones al Programa de 
Reforestación Social del Palapar de Tuxpan este 9 y 10 de Septiembre del 2016.

calle de Independencia casi 
esquina con calle de Bravo 
en el primer cuadro de la 
ciudad. 
A la reforestación están 
invitados todos los niveles de 
gobierno, así como educativos 
de todo el municipio como del 
estado, los cuales después 
del acostumbrado acto 
protocolario, darán inicio 
dentro del área natural 
protegida, con la reforestación, 
misma que está programada 
para este 9 y 10 de Septiembre 
del presente año. 
Quienes no conocen este 
exuberante bosque, tendrán 
la oportunidad para hacerlo 
y para contribuir con la 
reforestación y la preservación 
del Palapar de Tuxpan que 
es de todos. Enhorabuena y 
hasta la próxima. 

Redacción
Tuxpan.- La mañana de ayer, 
el Presidente del comisariado 
ejidal de Tuxpan Don Efrén 

Nieves Mora y el Líder 
campesino Javier De Dios 
Verdín, hicieron extensiva la 
invitación a todos los Nayaritas 

que deseen participar en la 
reforestación de el Palapar 
de Tuxpan, la única reserva 
natural protegida que nos 

queda en su especie de todo 
el Pacífico Mexicano. 
Quienes deseen participar en 
la reforestación del Palapar 
2017, contarán con transporte 
gratuito que saldrá a las 8 
de la mañana del edificio 
del comisariado ejidal de 
Tuxpan, que se ubica por la 

Por: Miguel Navarro
Tuxpan, Nayarit.- La mañana 
de ayer jueves se dio a conocer 
en toda la municipalidad, que 
habían encontrado el cuerpo 
sin vida de la señora Lourdes 
Flores Delgado, mejor conocida 
como Lulú, o la ‘Monstruo’, de 
51 años de edad; pendía de una 
soga que había amarrado de 
una viga dentro de su domicilio 
que se localiza a unos cuantos 
metros de la preparatoria número 
cinco de la ciudad de Tuxpan. 
Según informantes, fueron 
alumnos de la mencionada casa 
de estudios los que dieron parte 
a las autoridades competentes, 
las cuales se enfocaron 
inmediatamente en acordonar 
la zona, hasta que hicieron su 
arribo el Agente del Ministerio 
Público del Fuero Común y 
elementos de la Policía Estatal 
Investigadora pertenecientes a 
la Fiscalía General del Gobierno 
del estado de Nayarit. 
Al parecer la depresión la falta 
de empleo, la pobreza en la que 
vivía y viven cientos de familias 
de este y otros municipios, 

la adicción a las drogas, al 
alcohol y la soledad, fueron 
determinantes para que Lulú, o 
la Monstruo, decidiera acabar 
con su existencia escapando 
por la puerta falsa.
Familiares y los escasos amigos 
de Lourdes Flores Delgado, nos 
informaron que Lulú tenía apenas 
10 días de haber regresado de 
la ciudad de Tijuana, a donde 
iba muy seguido a visitar a unos 
parientes, con quienes acudía 
cuando le agarraba la depresión, 
pues Lulú vivía sola. 
La misma tarde de ayer, el 
agente del ministerio público 
del fuero común del municipio 
de Tuxpan, una vez tomando 
fe de los hechos, ordenó a los 
trabajadores de la funeraria 
de guardia que trasladaran el 
cuerpo sin vida de Lourdes Flores 
Delgado a sus instalaciones, 
donde los restos de la hoy 
occisa ya fueron reclamados 
vpor familiares, quienes le darán 
cristiana sepultura. 
Descanse en Paz Lourdes Flores 
Delgado, mejor conocida como 
Lulú o la Monstruo.
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Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- A pesar de 
que varias viviendas asentadas 
a unos metros de la rivera 
del Río Chiquito estuvieron 
en inminente peligro de ser 
arrastradas por las aguas de este 
afluente, la empresa pretende 
construir casas habitación en 
esta zona por donde pasa este 
rio; lo cual puede generar a 
una desgracia en el presente y 
futuros  temporales de lluvias.
La señora Lucia Vergara, explicó 
que existe mucho temor porque 

en la presente temporada de 
lluvias se puede registrar una 
desgracia masiva al recordar 
que año con año este rio se 
desborda y que además con 
las avalanchas de lodo, piedras 
y arboles provoca siniestros 
como el pasado desborde, que 
mostró la total  inseguridad en 
la que se vive.
Otros con azoro comentaron 
que a pesar del problema 
empresas  cons t ruc to ras  
pretenden construir cotos 
de casas habitación en esta 

zona, ¿se imaginan?, 
s i n  e m b a r g o 
presuntamente la 
empresa aseguró 
que construirá un 
muro de contención 
para evitar futuras 
inundaciones para 
traer el beneficio para 
la comunidad que 
desde hace tiempo 
lo viene pidiendo. 
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Ixtlán del Río
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Festeja su cumpleaños junto 
a sus familiares y amigos

La Colonia Moderna se 
encuentra saturada de baches da 
la impresión de ser zona minada

Se quejan vecinos por 
la falta de agua potable

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
distinguido licenciado en 
Derecho y fuerte aspirantes 
a la presidencia de este 
lugar,  con  e l  a fán  de 
celebrar un año más de 
vida como dios manda, el 
pasado 7 de septiembre 
famil iares y amigos se 
reunieron en céntrico lugar 
para degustar las ricas 
carn i tas y  las bebidas 
en medio de una gran 

algarabía.
El licenciado David Salas, 
agradeció a los presentes 
el favor de su asistencia y 
luego de degustar el amplio 
menú, se abrió la pista para 
el baile amenizado por un 
conocido grupo musical 
local, instantes después 
acompañado de su esposa 
y sus hijos sopló las velas 
y part ió el  pastel para 
posteriormente  le fueran 
cantadas las mañanitas.

Un festejo lleno de mucha 
alegría y sonrisas ya que 
la gente más cercana se 
dio cita para acompañar 
el festejado quien vivió 
momentos inolvidables en 
su celebración.
Desde este espacio le 
mandamos una cord ia l 
felicitación al profesor y  
l icenciado David Salas, 
que estos días de júbilo 
y festejo se repitan por 
muchos años más.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Severos 
hundimientos y baches han 
brotado en la Colonia Moderna, 
luego de que una empresa 
constructora empezara la 
remodelación de los tubos 
de drenaje y agua, por lo 
que vecinos y comerciantes 
de este sector se encuentran 
preocupados a l  quedar 
prácticamente incomunicados y 
mencionan que prácticamente 
dejan armas mortales.  
Mencionan que por la calle 
que baja por los Dados y que 
culmina hasta el Río, Grande, 
una vía carente 
de a lumbrado 
público, dejaron 
u n  s o c a v ó n 
exactamente en 
el centro de la 
calle sin la mínima 
protección lo que 
pone en riesgo a 
peatones, ciclistas 
y conductores, 
destacando que 

el problema con el alumbrado 
público es añejo incrementado 
los riesgos en este tipo de 
construcciones.
Ante esto piden que se 
ponga especial atención, 
pues temen una desgracia; la 
citada caverna sin protección 
puede generar pérdidas de 
vidas humanas, además se 
afecta la economía de los 
comerciantes de la zona, 
quienes manifiestan grandes 
pérdidas por la ausencia de 
clientela, por lo que se declaran 
inconformes con este tipo de 
proceso de urbanización. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Las amas 
de casa de los barrios y colonias 
del sureste de esta cabecera 
municipal tienen que esperar 
hasta la noche para recibir 
agua potable, la carestía del 
vital líquido significa un atraso 
en sus quehaceres domésticos. 

Los colonos se ven obligados a 
almacenar agua en baldes desde 
muy temprano  en la mañana.
Ya que a partir de las nueve 
de la mañana el suministro no 
llega, algunas señoras tienen 
que comprar agua purificada 
para cocinar: la vecina, a la que 
llamaremos Paula, nos contó 

que, “desde hace un mes están 
sufriendo la escases del vital 
líquido; la semana pasada y 
la presente estamos sin agua, 
hoy solo está llegando en llaves 
que están afuera de las casas 
o bajitas”.
Al igual que ella miles de 
abonados de agua de las 
diferentes colonias tienen el 
mismo problema y hacen un 
llamado a las autoridades 
competentes para que solvente 
el problema, el agua no llega 
como antes, y el recibo no 
dejar de llegar bastante alto, 
comentaron: “no vamos a pagar 
un servicio el cual no tenemos 
y se nos amenaza con cortar 
el suministro si no se cubre el 
adeudo”. 

Pretenden construir casas en 
la rivera del Río Chiquito
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ACAPONETA.- En buenos 
términos se encuentra la 
relación del XL Ayuntamiento 
que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores con los dos 
sindicatos que afilian al 
personal al servicio del 
municipio: el SUTSEM que 
lidera la C. Fideliza Mejía 
Curiel y el SITEM, del Sr. 
Ignacio Madera Noriega, 
ya que se cumple total y 
cabalmente con el contrato 
colectivo de trabajo, y prueba 
de ello es la entrega que 
el pasado miércoles, hizo 
el primer edil de los útiles 
escolares para hijos de los 
trabajadores.
La entrega de este material 
que en total fueron 46 
paquetes, incluyó: mochila, 
libretas chicas de raya, libreta 
de hoja blanca para dibujo, 
cuaderno de hojas blancas, 
libretas profesionales de 
raya y cuadriculada, lápices 
Mirado, plumas, borrador, 
juegos de geometría, regla 
de madera, bicolor, caja 
de 12 colores, sacapuntas, 

tijeras, calculadora, 100 
hojas blancas tamaño carta 
por cada paquete, 3 metros 
de papel contac, resistol prit, 
lapicera negra, cinco pliegos 
de cartulina y un diccionario; 
y la entregó personalmente 
el alcalde, acompañado por 
el Tesorero C. Luis Mario 
Espinosa González y el 
Contador Fabio Alejandro 
Gómez Varela, así como 
el Secretario de Gobierno 
Gerónimo Cosío Orozco y 
atestiguando el acto el regidor 
Sergio Sánchez Díaz.
Al final del acto de entrega 
donde decenas de niños 

recibieron del mandatario 
municipal sus útiles escolares, 
la dirigente de la sección 
VIII del SUTSEM Hildeliza 
Mejía Curiel, comentó que el 
sindicato que ella representa 
está en muy buenos términos 
con el Ayuntamiento, pues 
están al corriente en los pagos 
de sus salarios y las múltiples 
prestaciones, mismas que 
marca el contrato colectivo 
de trabajo y agradeció la 
entrega de este material de 
útiles escolares que vienen 
a beneficiar a casi medio 
centenar de niños en edad 
de estudiar. (DCSM)
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Adoquinarán 
otro tramo de 

la calle México
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.- El tramo de la 
calle México, entre Morelos y 
7 de Octubre será adoquinado 
gracias a la buena relación 
que el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, tiene 
con el Gobernador del Estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
con quien se hizo la gestión 
correspondiente.
El encargado de la obra, Ing. 
Sergio Berúmen explica que 
la obra consiste en adoquinar 
96 metros lineales lo que 
da un total de 334 metros 
cuadrados, que incluyen retiro 

de empedrado, colocación de 
sub base, base, impregnación, 
cama de arena y adoquín; 
así como la instalación de 23 
tomas domiciliarias de agua 
potable, 17 de drenaje con 
sus respectivos registros y un 
pozo de visita. Las banquetas 
serán construidas también 
con estampado rojo y a un 
mismo nivel.
Así, la calle México, desde 
su nacimiento en la 7 de 
Octubre del Terrón Blanco, 
hasta su final en las vías del 
ferrocarril, quedará totalmente 
adoquinada. (DCSM)

XL Ayuntamiento cumple 
cabalmente el contrato 

colectivo de sindicalizados
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ompostelaC
Por Jesús Ulloa 

Compostela Nay.- Para 
impulsar la educación en el 
Municipio de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola hizo 
entrega de becas a alumnos 
destacados y de familias de 
muy escasos recursos.
En esta entrega 10 jóvenes 
estudiantes mas se suman a 
los 50 que se tienen ya, de los 
beneficiados con las becas 
que el ayuntamiento les otorga 
para que estudiantes sobre 
todo de escasos recursos 
puedan seguir estudiando y 
logrando sus cometidos
En este evento estuvo 
acompañando a la Presidenta, 
el Tesorero municipal Javier 
Trejo Peña, el Secretario 
del Ayuntamiento Francisco 
Zúñiga Ibarra y la Secretaria 
particular María Soledad 
Guzmán Mares.
Alicia Monroy al hacer entrega 
de estas becas dijo, “primero 
dar gracias a dios que nos 
da la oportunidad de llevar 
una administración sana, y 
gracias a nuestro Tesorero 
Javier Trejo y su capacidad 
de hacer rendir el dinero, al 
igual que nuestro Secretario 
pudimos organizar unas becas 

17

Más becas entrega Alicia Monroy
no muy grandes, pero que 
en algo les va a ayudar a 
ustedes como madres y a los 
estudiantes también , a mi 
me da mucho gusto poderlo 
hacer y pienso que para la 
educación es un apoyo muy 
grande para los muchachos, 
que se sienten mejor con un 
poquito de apoyo de parte 
de sus gobiernos en turno”.
La edil subrayó, “Para 
nosotros es satisfactorio 
poder otorgarles estas becas, 
que se les da gracias a un 
esfuerzo muy grande que 
hacemos como gobierno 
porque con ahorros de dinero 
podemos destinar este recurso 
para ustedes, hoy con esta 
ampliación de 10 becas más 
que el año pasado, esperando 
que el próximo año aumentar 
otras más a través del cuidado 
del recurso tener más dinero 
para este rubro, porque lo 
que aquí administramos es el 
recurso que generamos con los 
impuestos de todos que sirven 
para brindarles servicios, para 
hacer obras y para tantas 
acciones de gobierno, como la 
beca que ahora les estamos 
entregando”.
Al ser entrevistada una de 

las beneficiarias, Perla del 
Rosario Caro Vega estudiante 
de Ingeniería en logística 
Internacional en la Universidad 
Tecnológica de Nayarit dijo 
que esta beca es una gran 
ayuda no solo para ella sino 
también para su mamá que 
es la que trabaja mucho 
para pagarle sus estudios, 
por ello dijo la becaria que 
le agradece infinitamente a 
la Presidenta por este apoyo 
y que destine recursos de lo 
que la gente paga con sus 
contribuciones para becas 
a los estudiantes.
Por su parte otra de las 
que recibió su beca Miriam 
Guadalupe Suarez Macías 
estudiante del Cecyten  
Compostela en la carrera 
de Turismo, al opinar sobre 
la beca que le fue entregada 
expuso , “pues opino que 
es una gran ayuda y mas 
como para mi que soy madre 
soltera, para los gastos de la 
escuela, para mis papás que 
se ayuden en los gastos que 
tienen conmigo y con mi hija, 
por eso le agradezco mucho 
a la señora Alicia que me 
esté ayudando para seguir 
adelante con mis estudios”.
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Con el apoyo de voluntarios
Jefe de Fiscales continúa labores de limpieza en la zona baja 
Compostela,  Nayarit . -  
(Donkey) –Sin interés de 
coadyuvar a mejorar el 
entorno ambiental de la 
comunidad de Las Varas y 
otras que se ubican en la 
zona costera de Compostela, 
br igadistas voluntarios, 
así como funcionarios y 
trabajadores de confianza del 
Ayuntamiento de Compostela, 

encabezados por Ismael 
Samaniega Salazar, continúan 
efectuando jornadas de 
limpieza en lotes baldíos, 
calles y avenidas, así como 
en plazas públicas y pinta de 
machuelos, cuyos trabajos han 
permitido transformar dichos 
asentamientos urbanos. 
En  es te  sen t i do ,  l a 
presidenta municipal, Alicia 

Monroy, ha mostrado 
su reconocimiento al 
esfuerzo de la brigada de 
voluntarios para seguir 
impulsando actividades 
de limpieza en las colonias 
de Las Varas, La Peñita 
y Zacualpan, donde 
sábados y domingos sin 
goce de sueldo realizan 
su jornada, macheteando 
áreas públicas en las que 
la maleza crece en esta 
época de lluvias a su vez 
barriendo calles para que 
sean más saludables..
Bajo el lema “Por un 
Municipio Limpio”, los 

brigadistas funcionarios y 
empleados del Ayuntamiento, 
continúan reuniéndose para 
efectuar el aseo de las calles 
en las diversas colonias de 
Las Varas y de otros lugares, 
cuyo trabajo realizan a fin de 
transformar a su comunidad 
y ello es bien visto por sus 
habitantes.

En es tas  labores  de 
limpieza, han participado, 
Oscar  Contreras, Juventino 
Rodríguez Amaral, Agustín 
Ruelas, Carlos Rodríguez, 
Gilberto Gaytán, Álvaro 
Salinas, Gildardo Carrillo, 
el profe “Chava”, Juan 
Cibrián,  Ismael Samaniega 
Salazar, Javier Jiménez, 
Imelda Dávalos, Roberto 
Barajas, Daniel Osuna Gómez 
y alumnos del Cobaen de 
esta localidad.
Con dichas acciones de 
limpieza los brigadistas 
voluntarios coadyuvan no 
solo a mejorar el entorno 
y la imagen de Las Varas, 

sino también a combatir la 
propagación del zancudo 
transmisor del dengue y 
chikungunya  y ese es su 
principal propósito.

En SPL 

Carlos Valle en la cuerda floja, 
advierte Frente Común   

Por Pedro Avalos Arcadia
San Pedro Lagunillas, Nayarit.-  
–La falta de tacto político,  exhibe 
a Juan Carlos Valle Guzmán como 
un Alcalde fatuo, anacoreta y 
analfabeta y la gente da cuenta 
de ello, pues a casi dos años de 
su administración los resultados 
son nulos, lo cual lo ha puesto 
en el ojo de huracán.
La gente de San Pedro actúa 
con razonamiento  y no se deja 
engañar ante las ocurrencias del 
Presidente Municipal en turno, 
quien emulando al Rey de las 
Lagunillas busca imponer su 
propio criterio para actuar con 
deshonestidad aun cuando la 
vox populi lo señala y lo vigila.
De persistir en la construcción 
de un Domo en la plaza de los 
Mártires, considerada  como uno 
de los monumentos históricos 
de esta ciudad, en cuyo lugar 
fueron enterrados 260 personas, 
hombres, mujeres y niños 

que defendieron a San Pedro 
Lagunillas durante el ataque 
de las fuerzas de Lozada la 
madrugada del 6 de mayo de 
1861, la gente no lo permitirá 
y de no acatar su decisión la 
situación será punta del iceberg 
para precisar su salida de la 
Presidencia, pues no sería el 
primer caso , basta recordar 
que por circunstancias similares 
rodaron las cabezas de tres 
alcaldes.
Luego de conocer que Valle 
Guzmán determino realizar 
esta obra sin el consenso de 
la gente en dicha plaza, más 
de un centenar de ciudadanos 
lo enfrentaron para que les 
expusiera los motivos de su 
iniciativa, lo cual no supo explicar 
e incluso algunos regidores 
desconocían el proyecto según 
ya aprobado.
Tras este encuentro los 
inconformes le hicieron ver que 

dicha obra es invalidad no solo 
por carecer de un proyecto viable 
y permisos del INAH, sino por no 
ser prioritaria ya que efectuarla 
en esta plaza se violentaría el 
entorno colonial del templo de 
San Pedro Apóstol, por lo que le 
pidieron que se deje se soñar al 
basquetbolista Gustavo Ayón y 
el citado domo lo construya en 
la Unidad deportiva que es el 
espacio donde debe estar para 
beneficio de los deportistas.
Otras de las cosas burdas 
de Juan Carlos Valle, es que 
ahora en el marco de las fiestas 
patrias decidió convertir la 
explanada de la plaza pública 
en cantina gigante, con lo cual 
demuestra su falta de valores 
éticos porque esa es la imagen 
que da su Gobierno y peor aún 
aprovecha dicho festejo como 
negocio propio incorporando 
para ello un comité de puros 
funcionarios o sea que hará 

negocio redondo.
Anteriormente el comité de las 
fiestas patrias se conformaba 
por ciudadanos de los diversos 
sectores de la población, esa 
era la tradición, pero las reglas 
del juego cambiaron y ahora 
todo parece indicar que este 
gobierno se convirtió en promotor 
de bailes, borracheras y Taibol  
dance para dar colorido y alegría 
a los festejos, sobre todo para 
echarse a la bolsa los chelines 
que por ese concepto ingresen 
del 10 al 20 de septiembre, 
lo cual significa que el botín 
será grande y a nadie rendirán 
cuentas, según ellos.
Ante las acciones deshonestas 

que lleva a cabo el Alcalde en 
equipo con sus regidores y 
síndico,  integrantes del Frente 
Común se alistan para pedirle 
un informe de los ingresos que 
sean recabados, ya que se tiene 
conocimiento que por reservado 
de mesa a los interesados se 
les está cobrando mil pesos.
Se conoció también que este 
jueves en  punto del medio 
día arribo al domicilio de unos 
de los funcionarios  un camión 
grande con cientos de carteras  
de cerveza de la marca Modelo, 
donde estará listas para poner 
beodos y exprimir los bolsillos de 
los sampedreses, principalmente 
a los migrantes. 

**Bajo el lema “Por un Municipio Limpio”, 
brigadistas voluntarios, funcionarios y 

empleados del Ayuntamiento, continúan con 
limpieza de lotes baldíos, calles y avenidas, 

así como plazas públicas y pinta de machuelos 
en las comunidades de Las Varas, La Peñita 

de Jaltemba y Zacualpan, cuyas acciones son 
reconocidas por habitantes de estos lugares.
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Rinde delegada del IMSS informe de 
labores 2015 ante el Consejo Consultivo

*Registran avances significativos las iniciativas del Decálogo para fortalecer la atención médica integral,  
impulsado  por la Dirección General del IMSS, en beneficio de la población derechohabiente

*Anunció el inicio de los trámites para la construcción del Hospital de Segundo Nivel de 144 camas y 30 
especialidades en Bahía de Banderas

La delegada del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, Dora 
Cecilia Espinosa González 
rindió su Informe de Labores 
2015 y presentó ante los 
integrantes del Consejo 
Consultivo y a la sociedad 
nayarita, el Programa de 
trabajo 2016, en donde se 
plantea el reto de la aplicación 
de las iniciativas prioritarias  
incluidas en el Decálogo e 
impulsadas por el director 
general Mikel Arriola para la 
mejora integral de la atención 
médica.
Ante la  presencia de 
l o s  i n t e g r a n t e s  d e l 
C o n s e j o  C o n s u l t i v o 
Delegacional, conformado 
por representantes del 
sector patronal, obrero y 
gubernamental, la funcionaria 
aseguró que se registraron 
avances significativos sobre 
todo en las iniciativas del 
Decálogo para la mejora de 
la atención médica integral 
impulsado por la Dirección 
General del Instituto.
De esta forma desde su puesta 
en marcha las iniciativas de 
UNIFILA-Paciente sin cita 
ha atendido a pacientes sin 
consulta previa; a través de 
Referencia se han enviado a 
segundo nivel de atención a 
miles de pacientes; mediante 
la estrategia Urgencias-Triage 
se prioriza la gravedad del 
paciente para su pronta 

atención y en relación al 
programa Gestión de camas, 
se ha agilizado la ocupación 
de camas por pacientes 
que están en observación 
en urgencia o en admisión 
hospitalaria, reduciendo el 
tiempo de 22 a 8 horas.
Por otra parte, la titular de 
la delegación anunció que 
ya se lanzó la convocatoria 
para el concurso público 
internacional mixto para la 
contratación de los trabajos 
de construcción del Hospital 
General de Zona (HGZ) , de 
144 camas censables,  en 
el municipio de Bahía de 
Banderas, obra programada 
para iniciarse a finales de 
este año. 
Resaltó que dicho hospital 
será una realidad gracias 
a:  la preocupación del  
presidente Enrique Peña 
Nieto de incrementar la 
accesibilidad de la salud 
a todos los mexicanos; y a 
la gestión realizada por el  
gobernador de nuestro estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
ya que con esta obra miles 
de derechohabientes serán 
beneficiados. 
Asimismo, informó que en 2015 
se ejecutó la construcción 
de una Unidad de Medicina 
Rural (UMR) con Centro de 
Atención Rural al Adolescente 
(CARA), en la localidad de El 
Saucito Peyotan, municipio del 
Nayar, con una inversión de 6 

millones 469 mil 546 pesos por 
concepto de obra civil y 660 mil 
137 pesos correspondientes 
al equipamiento de la unidad, 
lo cual hace un total de 7 
millones 129 mil 683 pesos.
En materia de programas 
i n t e g r a d o s  d e  s a l u d 
PrevenIMSS, la delegada 
del Seguro Social reconoció 
que se registró un avance del 
86.22% de derechohabientes 
adscritos a nuestra delegación 
que recibieron a través del 
chequeo anuales sus acciones 
específicas de promoción 
de la salud y prevención de 
enfermedades, cifra superior 
a la meta que se tenía 
establecida. 
“En el rubro de abasto 
de medicamentos esta 
d e l e g a c i ó n  g a r a n t i z ó 
y continua garantizando 
oportunamente la eficiencia 
de medicamentos mediante 
21 mil 050 remisiones de 
suministro, transportadas 
a través de 1 mil 154 viajes 
de suministro la cantidad de 
15 millones 187 mil 500 
piezas de los distintos 
bienes de consumo, que 
nos permitieron cerrar 
el ejercicio con un nivel 
de atención de recetas 
del 96.39%”, enfatizó la 
funcionaria.
La delegada estatal del IMSS, 
mencionó también logros 
en materia de recaudación, 
inversión en equipamiento, 

adecuaciones, cobertura 
de esquemas completos 
de vacunación, atención 
a  p a c i e n t e s  c o n 
enfermedades crónico 
degenerativas, así como 
avances en el programa 
de Recetas Resurtible y 
simplificación de trámites 
con IMSS Digital.
En su intervención los 
consejeros del sector 
empresarial (CANACO) 
y obrero (CTM), Jesús 
Pérez López y Eduardo 
Ruiz Arce respectivamente 
coincidieron   reconocer 

el desempeño del equipo 
de trabajo de la titular de 
la delegación, en la puesta 
en marcha de iniciativas 
para una mejor atención y 
la construcción de un nuevo 
hospital en el Municipio de 
Bahía de Banderas, entre 
otros muchos logros.
Por su parte, en representación 
del gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 

el secretario general de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, felicitó a los 
trabajadores del IMSS por la 
incansable labor en beneficio 
de la salud de las y los 
derechohabientes nayaritas. 
Asimismo destacó que el 
Instituto es ejemplo a nivel 
internacional la Institución 
de salud más grande y de 
mayor beneficio social.
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Toros de Tijuana gana el primero 
de la serie a los Pericos de Puebla

Con un inicialista y dos relevistas 

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Béisbol, LMB.- El manager 
de Toros Pedro Meré, gana 
con estrategia a Cory Snyder, 
timón de los Pericos, cuando 
Dustin Martin terminó un gran 
duelo de pitcheo al conectar 
cuadrangular solitario en la 
parte baja de la novena entrada 
para que los Toros de Tijuana 
derrotaran 1-0 a Pericos de 
Puebla en el primer juego 

de la Serie del Rey, que se 
desarrolló ante un lleno en 
el Estadio Gasmart.
Horacio Ramírez y su bullpen 
mantuvieron una cerrada lucha 

durante ocho episodios contra 
el abridor zurdo de Pericos, 
Orlando Lara, quien tuvo una 
magistral actuación en la loma 
en los primeros ocho capítulos, 
hasta que apareció el bateador 
designado de Toros de Tijuana 
para prenderle una recta al 
relevista Carlos Bustamante 
y depositarla del otro lado de 
la barda del jardín izquierdo.
El batazo, se convirtió en la 
única carrera del partido y 

en la primera victoria de los 
Toros de Tijuana en la Serie 
del Rey.
Para Martin fue su tercer 
bombazo en postemporada y 

su segundo en partidos 
consecutivos y el de hoy 
le sirvió a Toros para 
mantener su marca 
perfecta en casa, ahora 
con seis victorias.
“Fue el batazo más 

importante de mi carrera porque 
sirvió para acabar el juego y 
en una final; sólo busque una 
pelota que pudiera conectar 
bien y fallé por poco en el 
primer lanzamiento que me hizo 
el relevista, afortunadamente 
no falle en su tercer envío y 
pude hacer que nuestro equipo 
ganara”, comentó Martin al 
final del partido. Dustin Martin 
dejó tendidos en el terreno a 
Pericos. 

En La Lomita
Horacio Ramírez fue el abridor 
de Toros de Tijuana y se fue 
sin decisión en una gran 
actuación de seis entradas sin 
carrera y cuatro hits, dejando 
su lugar a Gerardo Sánchez 
para un capítulo sin daño y el 
ganador Juan Sandoval, en 
dos entradas en blanco de dos 

con 136 lanzamientos.
La derrota la absorbió el 
derecho Carlos Bustamante 
quien apenas hizo tres 
lanzamientos y el último se 
lo convirtió en cuadrangular 
Dustin Martin, para que cargara 
con la derrota. Toros tomó la 
ventaja en la serie.

Segundo Juego
La Serie del Rey continúa 
mañana cuando Toros de 
Tijuana y Pericos de Puebla se 
vuelvan a ver las caras en el 
segundo choque, programado 
para las 19:35 horas en el 
Estadio Gasmart.
Los lanzadores probables 
para este duelo son Barry 
Enright por los monarcas del 
Norte y Travis Blackley por 
los sureños.

bases por bolas, dos ponches 
y sin tolerar imparable.
Por Pericos, Orlando Lara 
registró una gran actuación 
en el montículo al caminar 
por ocho rondas impecables 
de apenas dos hits, cinco 
pasaportes y cuatro ponches 
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ecualaT
En las comunidades del municipio de Tecuala, 

Paty Parra trabaja cerca de la gente

La demarcación 7 seguirá 
en manos de la oposición

21

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Con un 
estancamiento en los trabajos 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), de parte 
de su comité municipal actual 
en este municipio, muchos 
militantes y simpatizantes 
de este partido político en 
mención se han dado la tarea 
de por sí solos moverse en 
busca de quienes pueden ser 
llegado el momento de elegir 
candidatos (as) a los puestos 
de elección popular para el 
próximo proceso electoral, 
que ya está a la vuelta de la 
esquina.
La mayoría de los partidos 
políticos en la entidad y en 
este municipio ya trabajan con 
talleres, reuniones, ruedas 
de prensa y otras cosas 

más relacionadas con  las 
elecciones del 2017. Con todo 
esto los priistas no quieren 
quedarse dormidos e invitan a 
quienes creen que serán sus 
aspirantes, primeramente a 
un puesto político, y lo mejor 
es previa invitación como lo 
hacen con la señora Paty 
Parra, una mujer apoyada 
en la equidad de género, no 
desaprovecha invitaciones de 
hombres y mujeres, jóvenes 
y adultos que en la pasada 
elección, como dicen por ahí, 
se quedaron con la espinita 
adentro. Hoy va la nuestra, 
comentan un grupo de hombres 
y mujeres de este municipio 
“Camaronero”; quienes desean 
que la señora Paty juege la 
presidencia municipal de 
la orgullosa Tecuala en el 
próximo año, y dicen: “no 

anda mal porque ahora la ley 
electoral es más clara; y serán 
10 mujeres presidentas o 10 
hombres presidentes. Así de 

fácil, en las diputaciones, si 
son 18 serán por ley 9 féminas 
y nueve hombres; no hay 
vuelta de hoja, por eso los 

que añoramos que Paty Parra 
sea su próxima primera edil 
tecualense van muy bien… 
y si no al tiempo”.

*Y será para bien con Zeferino Estrada Castañeda: panistas tecualenses

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- No le van a 
buscar; el mejor candidato de 
la oposición la tiene el Partido 
Acción Nacional, en lo que 
se refiere a la regiduría de la 
demarcación 7, está en la figura 
del conocido ciudadano, oriundo 
del Filo Nayarit, es Zeferino 
Estrada Castañeda. Así lo 
comentan, sin ninguna presión 
condicional, los militantes 
panistas; que juntos con la 
militancia perredista dicen estar 

de acuerdo: “ya le toca al ‘Zefe’; 
ese muchacho joven y trabajador 
que le gusta la ideología y los 
principios del partido acción 
nacional, hoy está a punto 
de ser el siguiente sucesor 
de Felipe López Jasso en la 
demarcación electoral #-7, el 
“Güerito”, como lo llaman en su 
demarcación ya mencionada.
El actual edil  López Jasso, 
ha realizado un trabajo que 
es de reconocerse, saben sus 
compañeros panistas que no 
será difícil para el próximo 

aspirante por esa demarcación 
que tiene en su poder el Partido 
Acción Nacional, y lo va a 
seguir sosteniendo por la buena 
elección del; primero aspirante, 
ya mencionado, y luego a 
candidato para no soltar la silla 
en el actual cabildo municipal 
en las elecciones del 2017, 
Zeferino Estrada Castañeda. Lo 
aseguran panistas y perredistas, 
será el próximo regidor del PAN 
y PRD en la contienda electoral 
del próximo mes de junio del 
año entrante.    
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Registran sismo en Corea del Norte; 
se cree detonó bomba atómica

Recorte presupuestal afecta 
a Pemex, SEP, SCT y Salud

Presenta PRD capitalino a Mancera 
como candidato presidencial

SEÚL, COREA DEL SUR.-
Hay una "alta posibilidad" 
de que Corea del Norte 
haya detonado una bomba 
atómica este viernes, fecha 
nacional en ese país, dijo 
una fuente del gobierno 
surcoreano citada por la 
agencia de noticias Yonhap.
"Existe una alta posibilidad 
de que (el sismo detectado 
en Corea del Norte) haya 
sido una detonación nuclear, 
teniendo en cuenta la 
ubicación y la magnitud de 
este sismo" dijo la fuente 
gubernamental citada por 
Yonhap.
Minutos antes los servicios 
sismológicos de Estados 
Unidos (USGS) habían 
detectado un sismo de 5.3 
de magnitud en un sitio 
cercano al área de ensayos 
nucleares norcoreanos de 
Pyungye-ri.
"Posible explosión, situada 
cerca del lugar donde Corea 
del Norte a provocado 
explosiones nucleares en 
el pasado", señaló el USGS, 
indicando que la explosión 
tuvo lugar en la superficie 
y no en las profundidades 
terrestres. "Se trata en efecto 
de una explosión, (el USGS) 

no puede determinar de qué 
tipo de explosión se trata, que 
sea nuclear o de otro tipo".
Este sismo "tiene la apariencia 
de un ensayo nuclear" informó 
por su lado la estatal agencia 
meteorológica surcoreana.
Fuentes  mi l i ta res  en 
Seúl dijeron que estaban 
analizando la naturaleza 
del temblor.
Este viernes 9 de septiembre 
Corea del Norte celebra el 
aniversario de fundación de la 
República Popular en 1948.
Corea del Norte ha realizado 
ya cuatro ensayos de bombas 
nucleares, el último en enero, 
como parte de un programa 
armamentista que incluye 
además el desarrollo de 
misiles balísticos de largo 
alcance, todo lo cual le 
ha valido cinco bloques 
de sanciones por parte de 
Naciones Unidas.
Esta semana el  l íder 
norcoreano Kim Jong-Un 
había instado a las fuerzas 
armadas a seguir adelante 
con el desarrollo del arsenal 
nuclear de su país, según 
informó  el martes la agencia 
de prensa oficial KCNA.
Kim "subrayó la necesidad de 
continuar en la línea de estas 

realizaciones milagrosas, 
reforzando la fuerza nuclear, 
paso a paso, en este año 
histórico" reseñó la agencia 
norcoreana.
Corea del Norte t iene 
prohibido por resoluciones 
de la ONU el uso de cualquier 
tecnología nuclear, pero 
también de misiles balísticos, 
pese a lo cual este año el 
país ha realizado cerca de 
20 pruebas.
En el anteúltimo de ellos, el 
24 de agosto, llevó a cabo el 
lanzamiento de un proyectil 
balístico desde un submarino 
(SBLM). El misil recorrió 
cerca de 500 kilómetros en 
dirección a Japón, lo que para 
los expertos supone un claro 
progreso en los programas 
balísticos norcoreanos.
Una verdadera capacidad 
SLBM elevaría la amenaza 
nuclear norcoreana, con 
lo que Pyongyang podría 
ampliar su disuasión más 
allá de la península coreana.
Corea del Norte también 
anunció este año haber 
logrado la miniaturización 
de las cabezas nucleares, 
tecnología indispensable 
para colocar una bomba 
atómica en un misil.
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Ciudad de México. Presentado 
como el próximo candidato del 
PRD a la presidencia en 2018 
en la inauguración de la tercera 
reunión plenaria del grupo 
parlamentario en la Asamblea 
Legislativa (ALDF) y ante las 
dirigencias nacional y estatal 
del partido, el jefe de Gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, reconoció el trabajo 
de ese instituto político por 
estar detrás de las grandes 
transformaciones de la Ciudad 
de México, que la distinguen del 
resto de las entidades del país.
Resaltó el trabajo que viene 
a partir de la promulgación 
de la constitución local, que 
aseguró tendrá como base 
un anteproyecto en el que “no 

estamos parchando el Estatuto 
de Gobierno y reafirmó su 
compromiso de trabajar de 
manera consistente en favor 
de la ciudad.
Ante la presidenta nacional 
del partido, Alejandra Barrales 
Magdaleno y el dirigente local, 
Raúl Flores García, y a unos 
días de que rinda su tercer 
informe anual de gobierno 
ante la ALDF el próximo 17 de 
septiembre, Mancera resaltó de 
su administración el impulso que 
se dio al tema de la dignificación 
del salario mínimo y que dijo será 
“de las pocas políticas públicas 
nacionales que van a tener una 
trascendencia efectiva para los 
mexicanos, de las pocas que se 
van a poder mencionar y aquí 

nació, en esta ciudad y de este 
esfuerzo”.
En el acto, en un salón del Hotel 
Hilton Alameda en el que resaltó 
la ausencia de la secretaría de 
Gobierno capitalino, Patricia 
Mercado, y al que Mancera acudió 
con el secretario de Movilidad, 
Héctor Serrano Cortés, dirigente 
también al interior del PRD 
de la corriente de expresión 
Vanguardia Progresista, el 
ejecutivo local anticipó entre 
los temas que deberá trabajar 
la ALDF además de la iniciativa 
en materia de resilencia, elevar 
a rango de ley el Programa Bebé 
Seguro, mediante una reforma a 
la Ley de Atención Integral para 
el Desarrollo de las Niñas y los 
Niños en la Primera Infancia.

Ant ic ipó otra en materia 
de vivienda para jóvenes y 
trabajadores, las que deberán 
generarse por la entrada en 

vigor del sistema nacional 
anticorrupción, así como el 
presupuesto de la ciudad para 
el próximo año.

*Ángel Bolaños 
Sánchez, Bertha 
Teresa Ramírez y 
Gabriela Romero 

CIUDAD DE MÉXICO.- Con un 
recorte de 239 mil 700 millones de 
pesos, el secretario de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP), José 
Antonio Meade, entregó a la 
Cámara de Diputados, el paquete 
económico para 2017 que se 
presenta en un contexto económico 
difícil global en el que se reconoce 
que cambiaron las circunstancias 
y que el ajuste es necesario para 
mandar la señal de certidumbre 
de que México y asegurar la 
estabilidad macroeconómica y 
de las familias.
Enfatizó que es un paquete no 
inercial que necesitará un proceso 
de revisión diferente, por lo que 
para asegurar su éxito, hizo 
una petición a los legisladores: 
“Requerimos que el Congreso de 

la Unión, modifique por necesidad 
la forma de análisis, discusión y 
aprobación”.
Detalló que en condiciones 
de vulnerabilidad de ingresos, 
el mayor sacrifico se hará en 
Petróleos Mexicanos (Pemex) con 
100 mil millones de pesos seguido 
del gobierno federal en los rubros 
de educación, comunicaciones y 
transportes, y salud.
Se mantienen los grandes 
proyectos para e l  nuevo 
aeropuerto y los trenes a Toluca y 
Guadalajara y carreteros así como 
el establecimiento de las primeras 
zonas económicas especiales en 
los estados de mayor marginación 
y la inversión en infraestructura 
bajo el modelo de asociaciones 
público-privadas.
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Internacional
La NASA lanza sonda 
espacial 'Osiris-Rex' 

rumbo al asteroide 'Bennu'
El cohete regresará a la Tierra en siete años, 

tras cumplir su misión
WASHINGTON, ESTADOS UNIDOS.- 
El cohete Atlas V de la NASA 
despegó hoy de la base de Cabo 
Cañaveral, en Florida (EU.), con la 
sonda espacial Osiris-Rex rumbo al 
asteroide Bennu, cuya trayectoria 
puede suponer un peligro para la 
Tierra.
El cohete no tripulado despegó sin 

percances a las 19.05 hora local (23.05 
GMT), la hora prevista inicialmente, 
y se espera que la sonda regrese 
a la Tierra de aquí siete años tras 
cumplir su misión en Bennu.
Osiris-Rex recogerá muestras de 
la superficie rocosa de Bennu y las 
traerá de vuelta a la Tierra para que 
los científicos puedan analizarlas en 

detalle y descifrar nuevos misterios 
del origen del Sistema Solar y de la 
vida en nuestro planeta.
Otro de los objetivos de la sonda 
Osiris será estudiar las características 
de Bennu, su forma, su tamaño, 
su masa y su órbita, que es casi 
circular y se acerca a la Tierra cada 
seis años.

La NASA incluye a Bennu en su 
grupo de Asteroides Potencialmente 
Peligrosos (conocidos como PHA 
por sus siglas en inglés), aquellos 
más cercanos a la Tierra y que, 
en el caso de Bennu, significa que 
tiene una posibilidad de entre 2.700 
de impactar en la Tierra en algún 
momento entre 2175 y 2199.

EU advierte sobre uso de teléfono Samsung en aviones

23

Wahsington. Las autoridades federales 
de aviación tomaron el jueves una 
medida extraordinaria al advertirles 
a los pasajeros de aerolíneas que no 
enciendan ni recarguen un smartphone 
Samsung de modelo reciente durante los 
vuelos ante los numerosos reportes de 
que los dispositivos se han incendiado.
La Administración Federal de Aviación 
(FAA, por sus siglas en inglés) también 
le advirtió a los pasajeros que no 
coloquen el dispositivo Galaxy Note 7 
en su equipaje documentado, al citar 
"incidentes recientes y preocupaciones 
generadas por Samsung" en torno a los 
dispositivos. Es extremadamente inusual 
que la agencia advierta a los pasajeros 
sobre un producto en específico.
La semana pasada, Samsung ordenó 
un retiro global del teléfono de tamaño 

grande, luego de que su investigación 
sobre los reportes de explosiones reveló 
que se debía a las baterías recargables 
del dispositivo. En uno de los casos, una 
familia de St. Petersburg, Florida, reportó 
que dejaron cargando el Galaxy Note 7 
en su Jeep y el teléfono se incendió y 
destruyó el vehículo.
Samsung lanzó en agosto su versión 
más reciente de la serie Note. Ésta es 
una de las más costosas del fabricante 
coreano, y a menudo los dispositivos 
heredan diseños y funciones de la 
serie Galaxy S que son lanzados en la 
primavera. Samsung le añadió al Note 
7 un escáner del iris, que detecta los 
patrones en el ojo del usuario para 
desbloquear el teléfono.
Antes de que surgieran los problemas con 
las baterías explosivas, había desabasto 

de disposit ivos 
ante la demanda 
que superó las 
expectativas.
El  Note 7 no 
e s  e l  ú n i c o 
artefacto que se 
incendia debido 
a problemas con 
su batería de litio, 
que han afectado a 
diversos aparatos, 
desde laptops 
hasta vehículos 
Tesla y aviones 
Boeing 787.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Solicitan la intervención 
enérgica del Rector Nacho Peña

En el DIF municipal se manifiesta la mano 
de su presidenta María Luisa Espinosa

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Como 
caldera se encuentra en estos 
momentos la Preparatoria 2 
de esta ciudad de Santiago 
Ixcuintla, por la descarada 
intromisión de porros de la 
FEUAN que a la de a fuerzas 
pretenden apoderarse de 
nuestra máxima casa de 
estudios después de la UTC.
El anter ior comentar io 
es porque el día de ayer, 
los docentes de la Prepa 
decidieron  suspender clases 
en solidaridad con los alumnos 
que ganaron limpiamente 
la elección estudiantil con 

20 votos de diferencia, 
y que en contraparte los 
Feuanos inventaron miles 
de triquiñuelas para anular 
el triunfo de la contraparte y 
darle la victoria a su grupo. 
Y si se dice que la elección 
estuvo viciada desde el 
inicio, es porque la misma 
terminó a las 12 de la media 
noche, y fue a las 12 y 
media cuando dijeron que 
anulaban 111 votos de la 
parte contraria, argumentando 
anomalías tales como el de 
estar enviando mensajes para 
dar a conocer los resultados, 
etc.
Ante este robo descarado, los 

estudiantes que se sintieron 
despojados del  t r iunfo 
democrático, solicitaron el 
apoyo de los docentes de 
la Preparatoria, decidiendo 
suspender clases el día de 
ayer, con la finalidad de 
que el Rector de nuestra 
máxima casa de estudios 
voltee los ojos a su tierra 
natal, para que vea la serie 
de problemas que se suscitan 
en la Preparatoria.
Por lo pronto los académicos 
de la preparatoria, en un 
desplegado presentado a los 
medios, señalan que el día de 
hoy se reanudarán clases de 
manera normal, manifestando 

que no se quiere llegar a 
los extremos, solamente se 
solicita que haya democracia 
al interior de la Preparatoria 
de Santiago, con la finalidad 

la energía necesaria a los 
salones de clases, y que 
de esta forma se integren a 
sus actividades escolares y 
de recreo”.
“Como puedes ver Chema, 
nos comunicamos con las 
presidentas del sistema DIF 
en las comunidades, luego 
que es con ellas con las que 
nos auxiliamos para hacer 
llegar las despensas a los 
menores en edad escolar”. 
María Luisa Espinos dijo 
sentirse bastante motivada 
por la labor que realizara 
todo su equipo de trabajo 
en el pasado VeraDif, donde 
se inscribieron más de 200 
menores de edad para 
participar en las actividades 
ahí realizadas, “me siento 
agradecida con mi equipo 

de trabajo porque todas 
ellas de manera solidaria 
con el programa lo supieron 
sacar adelante, asimismo 
debo de agradecer la labor 
del personal de seguridad 
vial y de protección civil, 
los que estuvieron a cargo 
de dar capacitaciones para 
que los menores conozcan 
las reglas de vial idad; 
luego que los accidentes 
en motocicleta han ido a la 
alza. Todo esto provocado por 
la imprudencia de los jóvenes 
que se ponen a retar el peligro 
participando en carreras 
de motos precisamente en 
lugares que no son adecuados 
para ello, luego de que 
además de poner en riesgo 
su integridad física, ponen en 
peligro las vidas de terceras 

personas quienes para evitar 
un probable accidente dan 
el volantazo, volcando el 
vehículo en el que viajan 
cosa que ya ha sucedido”.
“En la Casa Albergue Socorro 
Lepe de Mercado, se ha 
proporcionado alimentación 
a las personas que así lo 
requieran, tal es el caso de 
una persona discapacitada; de 
amas piernas cuya camioneta 
tuvo un desperfecto y ya 
no pudieron continuar su 
viaje al sur del país, por lo 
que se les brindó el apoyo 
para que durmieran y se 
asearan en la casa albergue, 
dándoles de paso las tres 
comidas del día. Así está 
funcionando el DIF en esta 
ciudad”. Explicó finalmente 
María Luisa Espinosa. 

*Suspenden labores maestros de la prepa 2 de Santiago, en solidaridad con los 
estudiantes a los que porros de la FEUAN les arrebatan un triunfo legítimo.

de que no se llegue la sangre 
al río, luego que los mismos 
padres de familia pretenden, 
como fue el caso del Ingeniero 
Genaro Álvarez, organizar a 
grupos de padres de familia 
para manifestarse en contra 
de la misma Rectoría de la 
Universidad; ya que temen 
que otra cosas suceda de ahí 
que señalen que los brotes 
de violencia que se puedan 
dar al interior de la escuela 
preparatoria de Santiago, 
sean responsabilidad de la 
rectoría.

*Con programas de ayuda a quienes menos tienen

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  La 
presidenta del DIF municipal 
María luisa Espinosa Martínez, 
no para llevando despensas y 
apoyos a los que menos tienen 
según se ha manifestado en 
las comunidades de nuestra 
municipalidad.
En estos momentos, explicó la 

responsable del departamento 
con mayor responsabilidad, 
“quizá en la administración 
nos estamos dando a la tarea 
de enviar despensas a las 
comunidades para que los 
menores que de nueva cuenta 
se reintegran a las escuelas 
primarias y preescolares 
tengan la alimentación que 
necesitan para lleguen con 


